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Les membres du Conseil de la Nation adoptent 
le texte de loi de finances 2025

Algérie-grAnde BretAgne:
Rencontre à la Chambre des Lords 

sur le partenariat bilatéral

Le ministre de l’Energie et des Mines donne 
le coup d’envoi des travaux d’ouverture de la mine 

de phosphate de Bled El Hadba à Tébessa

Les membres du Conseil de la 
Nation ont adopté samedi, à 
l’unanimité, le texte de loi de 

finances pour l’année 2025.
Le texte a été adopté lors d’une 
séance plénière présidée par 
M. Salah Goudjil, président du 
Conseil, en présence du ministre 
des Finances, LaazizFaid, et de 
membres du gouvernement.
A l’issue du vote, le ministre des 
Finances a affirmé que “cette 
loi consacre des engagements 
importants du président de la 
République, visant à préserver 
et soutenir la dynamique de 

développement enregistrée 
durant les cinq dernières années, 
notamment en ce qui a trait à 
l’amélioration du pouvoir d’achat 
du citoyen, la diversification de 
l’économie à travers la promotion 
de l’investissement, la relance 
des grands projets structurants, 
la promotion de la transition 
énergétique, l’accélération de la 
transformation numérique des 
services de l’Etat pour appuyer 
l’économie du savoir, la maitrise 
de la gestion de la dette publique, 
et la mobilisation de ressources 
supplémentaires”. 

Cette loi permettra également 
de “trouver un équilibre entre la 
satisfaction des besoins des citoyens 
et les mesures à prendre pour assurer 
la résilience continue de l’économie 
nationale dans ce contexte mondial 
marqué par des fluctuations et des 

déséquilibres économiques”, ajoute 
le ministre.
Le ministre a rappelé que ce texte 
représente la troisième loi de finances 
élaborée et débattue conformément 
aux règles et principes stipulés par 
la loi organique 18-15 relative aux 
lois de Finances.Faid a mis en avant 
l’intérêt que porte le gouvernement 
à la prise en charge des observations 
des membres.
De son côté, le président de 
la Commission des affaires 
économiques et financières du 
Conseil, Miloud Hanafi, a estimé 
que ce vote “n’est pas une procédure 

routinière mais un message qui porte 
en soi l’esprit Novembriste qui a 
inspiré notre vaillant peuple dès le 
déclenchement de notre glorieuse 
Révolution”.
Et d’ajouter que le budget prévu 
par le texte de loi, le plus important 
depuis l’indépendance, constitue 
“un grand pas vers la consécration 
de notre souveraineté économique 
fermement attachée à la préservation 
du caractère social de l’Etat, en 
réponse aux aspirations du citoyen 
qui demeure au cœur des priorités 
du président de la République”.

La Chambre des Lords 
britannique a abrité, jeudi à 
Londres, une rencontre dédiée 

aux relations algéro-britanniques, 
rassemblant des personnalités 
politiques et des représentants de 
Groupes économiques et des milieux 
d’affaires pour débattre la mise en 
connexion et la promotion des liens 
d’affaires entre les opérateurs des 
deux pays.
Les dirigeants du Conseil d’Affaires 
algéro-britanique (ABBC) -initiateurs 
de cette rencontre devenue une 
tradition annuelle- qui capitalisent de 
plus de 15 ans d’expérience dans la 
mise en connexion et la promotion 
des liens d’affaires entre les deux 
pays, ont affirmé que “l’Algérie 
a pris son envol et se développe”, 
soutenant que “le Royaume-Uni 
devrait l’accompagner”.
La Baronne Symons, ancienne 
ministre d’Etat au Commerce, 
ancienne ministre d’Etat aux Affaires 
Etrangères, en charge de la région 
Mena et présidente de la Chambre 
de commerce arabo-britannique, a 
souligné que l’économie de l’Algérie 
se modernise et se diversifie, le 
climat des affaires est propice et le 

nouveau code des investissements 
offre de nombreux stimulants 
fiscaux”, affirmant que “le temps est, 
donc, à la revitalisation des relations 
bilatérales”.
D’autant plus, a assuré l’Ambassadeur 
d’Algérie au Royaume-Uni, M. 
Nourredine Yazid, le pays jouit 
de la stabilité politique et offre à 
l’exploration et au développement de 
nombreux domaines d’investissement 
comme les startups, l’Intelligence 
artificielle et, plus prometteur encore, 
le secteur de l’agriculture.
Et d’ajouter: La réélection du président 
de la République M. Abdelmadjid 
Tebboune et sa détermination à 
libérer l’Algérie de la dépendance 
aux hydrocarbures constituent des 
facteurs adjuvants devant encourager 
les hommes d’affaires britanniques 
à aller fructifier davantage leur 
capitaux dans le pays le plus attractif 

de la région.
Ainsi, M. Yazid s’est réjoui de “la 
qualité des relations bilatérales”, 
exprimant sa conviction que la 
prochaine session du dialogue 
stratégique constituera “une nouvelle 
occasion pour explorer de nouveaux 
secteurs de coopération”.
Pour sa part, la présidente de l’ABBC, 
Mme Olga Maitland qui a effectué 
d’innombrables voyages en Algérie, 
a indiqué que l’Algérie, “plus 
qu’attractif, elle est en mouvement, 
est créative et innovante et dispose 
d’un secteur privé très énergique”.
Le Commissaire au Commerce 
britannique pour l’Afrique, M. John 
Humphrey, a saisi l’opportunité 
pour rassurer les investisseurs 
potentiels qu’il les accompagnera, 
conformément à sa mission, tout au 
long du processus.
De son côté, le patron du Fonds 
d’investissement “Tell Group”, 
Yacine Bouhara, a affirmé que de 
nombreux produits algériens ont leurs 
places sur le marché britannique.
Au terme de la rencontre, les 
organisateurs ont été unanimes à 
dire,”Il y a un marché à explorer en 
Algérie, il faut s’en saisir”.

Le ministre de l’Energie et des 
Mines, M. Mohamed Arkab, a 
donné samedi le coup d’envoi 

des travaux d’ouverture de la mine de 
phosphate dans la région de Bled El 
Hadba (extrême Sud de Tébessa) dans 
le cadre du projet intégré d’extraction, 
de transformation et d’exportation du 
phosphate.
Au cours d’une visite de travail 
dans cette wilaya en compagnie 
des PDG des groupes Sonatrach et 
Sonarem MM. Rachid Hachichi et 

BelkacemSoltani et de cadres centraux 
de son département, M. Arkab a 
donné le coup d’envoi de la première 
explosion dans les alentours de la 
mine d’extraction, de transformation 
de phosphate, de fabrication de 
fertilisants phosphatés et d’exportation 
vers les marchés mondiaux après avoir 
atteint l’autosuffisance.
Après avoir reçu des explications sur les 
différentes étapes du projet, le ministre 
dans son allocution à l’occasion a 
indiqué que “ce projet apportera un 

bond qualitatif à l’économie nationale 
et l’industrie minière au regard de son 
importance majeure et concerne les 
trois wilayas de Tébessa, Souk Ahras et 
d’Annaba à partir de la mine de Bled 
El Hadba qui renferme une importante 
réserve de phosphate brut susceptible 
d’être exploitée pendant 80 ans avec 
plus de 1.200 millions tonnes dont plus 
de 800 millions exploitables”.
Il  a également relevé que 
“l’importance du projet réside aussi 
dans la fabrication de fertilisants 

phosphatés et azotés contribuant ainsi 
à réaliser l’autosuffisance alimentaire 
du pays dans le cadre de la stratégie 
de l’Etat visant la création d’un grand 
nombre de périmètres agricoles qui 
requerront la fourniture de grandes 
quantités de fertilisants pour préparer 
le sol”.
Ce projet, a affirmé M. Arkab, sera 
mis en œuvre par une main d’œuvre 
algérienne à 100 % et par des 

compétences exclusivement nationales 
avec en tête les deux groupes 
Sonatrach et Sonarem assistés par 
des cadres de l’Université algérienne 
qui veilleront à la bonne exécution 
de projet dont la réalisation s’étalera 
sur deux années avant d’entamer 
l’exploitation effective début 2027 
en application des instructions du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune.

La loi de finances 2025 
permettra à l’Algérie d’occuper 

une place de premier plan

Le président du Conseil de la 
nation, M. Salah Goudjil, a 
affirmé, samedi, que le texte 

de loi de finances 2025, adopté par 
les deux chambres du Parlement, 
reprenait tous les engagements du 
président de la République, ce qui 
permettra à l’Algérie d’occuper une 
place de premier plan sur l’échiquier 
économique et politique.
Dans une allocution prononcée 
à l’issue d’une plénière qu’il a 
présidée au Conseil de la nation, 
consacrée au vote du texte de loi de 
finances 2025, M. Goudjil a précisé 
que ce texte, coïncidant avec la 
commémoration du 70e anniversaire 
du déclenchement de la glorieuse 
Révolution et le début du second 
mandat présidentiel du président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, “reprend tous les 
engagements passés et futurs du 
président et constitue le point de 
départ d’une nouvelle étape qui 
permettra à l’Algérie d’occuper une 
place de premier plan sur l’échiquier 
économique et politique”.
Le président de la chambre haute du 
Parlement a ajouté que l’ensemble 
des dispositions de la loi de finances 
adoptée “incarnent la devise du 
1er Novembre +Par le peuple et 
pour le peuple+, ce qui est une 
source de fierté”, considérant que 
le mandat actuel du président de la 
République était mené sous le signe 
de la réalisation de la croissance et 
de l’indépendance économique et 
de l’atteinte de l’autosuffisance, 

qui sont denature à renforcer la 
décision politique et à préserver son 
indépendance.
Pour M. Goudjil, l’Algérie vit 
une étape historique marquée 
par des soubresauts à l’échelle 
mondiale, dans laquelle le référent 
novembriste s’avère très important, 
comme l’a souligné le président de 
la République dès le début de son 
premier mandat.
Aussi, a-t-il appelé à poursuive 
la lutte et à demeurer vigilant et 
mobilisé pour la patrie, qui est ciblée 
en raison de ses positions constantes 
et de son attachement à une 
diplomatie authentique et concrète 
qui tranche avec la “diplomatie de 
façade” pratiquée par certains pays.
Après avoir rappelé la visite du 
chef d’état-major de l’armée de 
l’entité sioniste au Maroc et ses 
menaces à l’endroit de l’Algérie, 
M. Goudjil s’est interrogé sur la 
notion de “frères” chez le voisin 
marocain, soulignant que l’Algérie 
fait clairement la distinction entre 
l’occupation marocaine et le 
peuple marocain, tout comme elle 
distinguait, par le passé, entre le 
peuple français de la colonisation 
française.
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Classement mondial de Shanghai 2024 : 
L’Université Djillali Liabés de ‘’Sidi Bel Abbés‘’ 

est la 1ère en Afrique et au Maghreb

Éducation nationale : 
Vers une transformation numérique en 2025

Le ministère annonce de nouvelles mesures pour les étudiants 
en médecine en Algérie

L’Université Djillali 
Liabés de Sidi Bel 
Abbés vient de 

décrocher la première place 
au classement mondial des 
disciplines académiques 
de Shanghai, édition 2024 
(Shanghai Academic Ranking of 
World Universities), et ce, tant 
au niveau du Maghreb que de 
l’Afrique.
Cette annonce a été faite lundi 
dernier par un communiqué du 
ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique. Via sa page 
Facebook, le ministre, Kamal 
Beddari, n’a pas tari d’éloges à 
l’égard de l’université :

« Félicitations à l’Université 
Djillali Liabès de Sidi Bel Abbès 
pour avoir été classée première 
au Maghreb et en Afrique dans le 
classement mondial du Shanghai 
Academic Ranking 2024 ».
D’après la même source, cette 
université figure parmi :
•Les 201-300 meilleures 
institutions universitaires 
mondiales dans le domaine de 
l’ingénierie civile.
•Elle se classe également entre 
la 401ème et la 500ème place au 

niveau mondial en Ingénierie et 
en Génie des Matériaux.
•Par ailleurs, l’université 
Djillali Liabés s’est hissée à 
la première place au Maghreb 
et à la deuxième place en 
Afrique en génie mécanique, 
se positionnant ainsi parmi les 
301-400 meilleures institutions 
universitaires mondiales.

Selon le classement mondial 
de Shanghai : 

L’Université de Sidi Bel Abbès 
première au Maghreb 

et en Afrique
À cette occasion, le ministère 
a souligné que ce classement 
vient couronner les efforts 
déployés par tous les acteurs de 

l’université de Sidi Bel Abbès 
dans ces domaines, et témoigne 
de leur volonté de renforcer la 
visibilité de l’établissement et 
d’améliorer son classement dans 
les classements mondiaux.
Cette distinction, basée sur 
des critères d’excellence 
scientifique rigoureux, propulse 
l’établissement à la pointe de 
la recherche en Algérie. Avec 
ses neuf facultés, un institut 
et près de 30 000 étudiants, 
l’université s’affirme comme un 
acteur majeur de l’enseignement 
supérieur en Afrique.
Rappelons que, selon le 
classement Times Higher 
Education 2024, 23 universités 

algériennes ont intégré le 
palmarès mondial, témoignant 
d’une avancée significative 
de l’enseignement supérieur 
algérien.
L’Université de Sidi Bel Abbès 
a décroché la première place 
nationale, tandis que l’Université 
de Sétif s’est hissée au sommet 
du Maghreb et à la deuxième 
place du continent africain selon 
ce même classement.
Ces résultats remarquables, 
obtenus sur la base de critères 
d’évaluation rigoureux, 
soulignent la qualité de la 
recherche et de l’enseignement 
prodigués dans ces 
établissements.

Le secteur de l’éducation 
en Algérie s’engage 
résolument vers une 

transformation numérique 
ambitieuse, avec la mise en place 
de la version 2025 du système 
d’information du ministère de 
l’Éducation nationale. Prévue 
pour mars 2025, cette initiative 
s’inscrit dans le cadre de l’Agenda 
2025/2030, qui vise à digitaliser 
tous les secteurs publics du 
pays. Cette décision a été prise 
en réponse aux orientations 
du président Abdelmadjid 
Tebboune, soulignant 
l’importance de la numérisation 
dans l’administration publique.

Mais quel est le bilan actuel 
et quels défis subsistent pour 

l’implémentation de cette 
grande réforme numérique ?

Le ministère de l’Éducation 
nationale a annoncé la tenue d’une 
série de conférences nationales 
sur la numérisation du secteur, 
du 13 au 14 janvier 2025, afin 
de faire le point sur les progrès 
réalisés. Les objectifs sont 
multiples : évaluer les avancées 

en matière de gestion scolaire 
et pédagogique, identifier les 
obstacles techniques, matériels 
et humains, et proposer des 
solutions concrètes pour les 
surmonter.
Cette initiative vise à améliorer 
l’expérience scolaire des élèves, 
notamment en facilitant l’accès 
à des outils numériques qui 
peuvent enrichir leur parcours 
éducatif.
L’un des principaux enjeux 
consiste à garantir l’efficacité 
de ce système d’information 
face aux difficultés techniques 
que rencontrent encore les 
utilisateurs, qu’il s’agisse des 
enseignants, des élèves ou des 
gestionnaires d’établissements 
scolaires. Malgré les 
améliorations progressives, 
certains aspects du système 

numérique restent perfectibles. 
C’est pourquoi, dans ce cadre, le 
ministère lancera prochainement 
une nouvelle version du 
système d’information, avec des 
ajustements prenant en compte 
les problèmes observés et les 
suggestions des utilisateurs.

Diagnostic participatif : 
la consultation de tous 
les acteurs du secteur

Pour garantir la réussite de 
ce projet de transformation 
numérique, le ministère a prévu la 
mise en place d’un questionnaire 
destiné à toutes les parties 
prenantes du secteur. Du 6 au 
19 décembre 2024, enseignants, 
directeurs d’établissements 
et parents d’élèves pourront 
évaluer les différents processus 
numérisés en place.
Cette consultation permettra 

de recueillir des informations 
essentielles sur la qualité des 
services numériques, tout en 
apportant un diagnostic précis 
sur les problèmes rencontrés.
Le ministère utilisera les 
résultats de cette évaluation 
lors des prochaines étapes des 
conférences de janvier 2025, où 
il présentera des propositions 
de solutions et des ajustements 
pour remédier aux défaillances 
identifiées. Il ajustera ainsi 
continuellement le système 
numérique de l’éducation pour 
répondre aux besoins réels 
des utilisateurs, en mettant un 
accent particulier sur la sécurité 
des données personnelles et la 
protection de la vie privée, deux 
enjeux essentiels dans la mise en 
place d’un tel système.
Le calendrier des conférences 
pour structurer la numérisation
Le processus de consultation 
débutera avec des réunions 
locales dans les inspections 
administratives le 19 novembre, 
suivies par des conférences 
régionales en décembre. Chaque 

étape de cette démarche se veut 
participative, permettant à tous 
les acteurs du secteur éducatif 
de contribuer à la définition des 
priorités de la numérisation. 
Ces échanges aboutiront à des 
rapports qui seront transmis au 
niveau national pour validation.
Les conférences régionales, 
programmées pour les 22 
et 23 décembre, serviront à 
analyser les retours des sessions 
précédentes et à affiner les 
propositions de numérisation à 
intégrer dans la version 2025 du 
système d’information. À l’issue 
de cette phase, les responsables 
compileront et enverront les 
rapports pour une validation 
finale au niveau national.
En janvier 2025, une grande 
conférence nationale aura lieu 
pour approuver le bilan global 
du programme de numérisation. 
L’objectif est de garantir que 
chaque aspect de la gestion 
scolaire et administrative 
bénéficie d’une solution 
numérique efficace et accessible.

Le ministère de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique d’Algérie a annoncé 
une nouvelle mesure importante 
pour les étudiants en médecine, 
en particulier ceux inscrits 
en médecine interne. Selon 
un communiqué publié par le 
ministère, un nouveau carnet 
dédié aux étudiants en médecine 
interne a été préparé le 14 
novembre 2024.
Ce carnet a été envoyé aux 
doyens des facultés de médecine 
afin d’être imprimé et distribué à 
partir de cette semaine.

Cette initiative montre 
l’engagement du ministère pour 
l’amélioration de la formation 
médicale en Algérie. Le carnet 
permettra non seulement de 
mieux encadrer les étudiants 
en médecine interne, mais 
aussi d’optimiser le processus 
d’apprentissage en offrant un 
cadre précis pour le suivi de la 
progression des étudiants.
Cela représente un pas important 
vers la modernisation de 
l’enseignement médical et la 
formation de professionnels de 
santé hautement qualifiés.
Une nouvelle mesure pour les 

facultés de médecine
Le ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique a annoncé une autre 
mesure concernant les facultés 
de médecine.
Selon un post du ministre 
Kamel Badaoui sur son compte 
officiel Facebook, les services 
du ministère des Affaires 
étrangères ont informé, le 13 
novembre 2024, les doyens 
des facultés de médecine qu’ils 
sont désormais autorisés à 
traiter directement avec des 
organismes internationaux, tels 
que l’ECFMG (Educational 

Commission for Foreign Medical 
Graduates), ou des organismes 
similaires.
L’objectif de cette nouvelle 
procédure est de faciliter la 
vérification des diplômes et des 
documents pédagogiques des 
diplômés en sciences médicales 
provenant des universités 
algériennes.
Les doyens auront désormais la 

possibilité de traiter directement 
les demandes de vérification 
(Vérification de la validité 
des diplômes et documents 
académiques), ce qui permettra 
une meilleure reconnaissance 
internationale des qualifications 
des médecins formés en Algérie.
Cette démarche est une étape 
importante pour renforcer 
l’intégration des diplômes 
algériens dans le système éducatif 
et professionnel international, 
en facilitant les échanges et la 
mobilité des diplômés algériens 
dans le monde.
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EscroquEriE En lignE :

Plus de 800 victimes et des milliards saisis

Le tribunal de Bir Mourad Raïs 
se prononcera le 20 novembre 
prochain sur une affaire de 

fraude massive ayant trompé plus 
de 800 personnes dans plusieurs 
wilayas du pays. Cette arnaque, 
orchestrée par le biais des réseaux 
sociaux, repose sur une société 
fictive appelée « Eversay Algérie 
», créée par le principal accusé, un 
certain B.Abdallah, avec la promesse 
de rendements financiers élevés et 
rapides.
En utilisant des pages Instagram et 
Facebook, cette entreprise prétendait 
offrir des services d’investissement 
permettant aux participants de 
devenir riches rapidement, en se 
présentant comme une société 
spécialisée dans l’« indépendance 
financière ».
Un fonctionnement douteux dévoilé
L’enquête a révélé que le registre 
de commerce de « Eversay Algérie 
» indique une activité de conseils et 

d’études commerciales. Cependant, 
l’entreprise a contourné cette 
description en vendant des parts sous 
forme de contrats de partenariat, une 
activité habituellement réservée aux 
institutions bancaires et non couverte 
par son objet social.
Chaque « investisseur » versait ainsi 
une somme de 25 000 dinars pour 
chaque part avec la promesse d’un 
revenu mensuel de 3 750 dinars, 
versé soit par chèque, par virement 
bancaire ou en espèces.
Les investigations ont impliqué 
de nombreuses institutions, dont 
le Centre national du registre de 
commerce, la Gendarmerie nationale, 
ainsi que le Ministère de l’Habitat et 
des Finances. Celles-ci ont conclu 
que la société, créée en septembre 
2021 sous le nom d’«Eversay », ne 
menait aucune activité réelle. 
H.R., l’ex-femme de l’accusé 
principal, a assuré officiellement 
la direction, mais l’homme gérait 

en réalité les opérations en tant que 
mandataire.
Des actifs saisis en cascade
Les autorités ont saisi une importante 
somme d’argent (5 milliards de 
centimes) dans le véhicule de 
B.Abdallah, ainsi qu’un bateau d’une 
valeur de 8 milliards de centimes, en 
plus de dix voitures de luxe.
L’accusé possédait également trois 
appartements de standing à Hydra 
et Dely Ibrahim (Alger) ainsi qu’un 

autre dans le quartier prestigieux de 
« Castors » à Oran.
L’accusé principal fait face à 
de lourdes charges, incluant 
l’escroquerie, le blanchiment 
d’argent, et la réalisation 
d’opérations bancaires sans licence, 
ainsi que le non-respect de la 
facturation et l’exercice d’une 
activité commerciale hors du cadre 
du registre de commerce.
Deux autres personnes, K.Khouloud 

(23 ans) et Z.Mohamed (26 ans), 
sont également impliquées et placées 
sous contrôle judiciaire. Quant 
à H.R., l’ex-épouse du principal 
accusé, elle est toujours en fuite et 
recherchée par les autorités.
Des questions autour de la protection 
des investisseurs
L’affaire « Eversay Algérie » met 
en lumière la vulnérabilité des 
investisseurs face aux arnaques en 
ligne, notamment à travers des offres 
de liberté financière trompeuses. 
Ce cas soulève également des 
interrogations sur la nécessité de 
renforcer les réglementations pour 
protéger les citoyens des arnaques 
de ce type, particulièrement dans 
un contexte où les réseaux sociaux 
facilitent les escroqueries à grande 
échelle.
Le jugement de cette affaire le 20 
novembre prochain sera donc suivi 
de près, tant pour la justice que pour 
les victimes de cette vaste fraude.

Dans le cadre d’une 
opération de lutte 
contre la contrebande 

et la spéculation, le procureur 
de la République près du 
tribunal d’El Hadjar à Annaba 
a annoncé aujourd’hui la saisie 
d’une importante quantité de 
café et de gasoil destinée à 
être exportée illégalement vers 
l’étranger. Les produits ont été 
découverts dissimulés dans un 
bus de transport de passagers, 
ce qui a conduit à l’arrestation 
de six suspects, dont plusieurs 
fonctionnaires, accusés d’avoir 
participé à cette opération de 
contrebande.
Dans un communiqué, le 
procureur a détaillé les étapes 
de l’intervention, précisant que 
les suspects avaient été arrêtés 
et présentés devant le parquet le 
12 novembre. Selon les charges 
retenues, ils sont poursuivis 
pour « tentative d’exportation de 
marchandises par la contrebande 
en utilisant un moyen de 
transport » et pour « spéculation 
illégale et abus de fonction ». Ces 
chefs d’accusation témoignent de 
la gravité des faits, d’autant plus 
que certains suspects occupent 
des postes dans le secteur public, 
ce qui renforce les soupçons de 
corruption et d’abus de pouvoir 
dans cette affaire.
Après une première audition des 

suspects par le juge d’instruction, 
l’autorité judiciaire a pris des 
mesures fermes. Trois d’entre 
eux ont été placés en détention 
provisoire, tandis que les autres 
ont été soumis à un contrôle 
judiciaire. Cette décision montre 
la volonté des autorités judiciaires 
de lutter activement contre la 
contrebande et la spéculation, 
qui affectent l’économie locale et 
nationale.
Le communiqué du procureur ne 
fournit cependant pas de détails 
précis sur le rôle de chaque 
suspect, ni sur la manière dont 
les fonctionnaires impliqués 
auraient contribué à cette 
tentative de contrebande. La 
nature de leurs responsabilités 
dans cette opération reste 
donc à clarifier, et l’enquête se 
poursuit pour déterminer les 
circonstances exactes de cette 
affaire.
Ce coup de filet illustre 
l’engagement des autorités dans 
la lutte contre les réseaux de 
contrebande et de spéculation 
qui menacent la stabilité 
économique. Les actions des 
fonctionnaires impliqués, si elles 
sont avérées, pourraient aussi 
alimenter un débat plus large 
sur la nécessité d’une meilleure 
surveillance des institutions 
publiques pour prévenir toute 
forme de corruption.

contrebande et spéculation 
sur le café subventionné :

6 (six) suspects arrêtés

Les autorités démantèlent un réseau criminel 
de trafic de psychotropes à Ain Defla

AccidEnts dE lA circulAtion:
53 morts et 232 blessés en une semaine

La brigade mobile de la 
police judiciaire (BMPJ) 
d’El Khemis Miliana, 

dans la wilaya d’AïnDefla, a 
réussi à démanteler un réseau 
criminel spécialisé dans le trafic 
de stupéfiants.
Trois frères ont été arrêtés dans 
le cadre de cette opération, 
menée grâce à un travail de 
renseignement approfondi.
Une saisie importante de 
comprimés de psychotropes
L’opération a permis la saisie 
de 2 230 comprimés de 
psychotropes, dont 2 070 ont 
été saisis lors de l’arrestation de 
deux femmes à l’entrée est de la 
ville de Khemis Miliana.
Ces dernières ont été interpellées 
alors qu’elles tentaient de se 

débarrasser du sac contenant 
les comprimés dès qu’elles ont 
aperçu les policiers.
Suite à un interrogatoire 
approfondi sous la supervision 
du procureur de la République, 
les enquêteurs ont découvert 
40 autres comprimés de 
psychotropes au domicile 
d’un des suspects, ainsi que 
120 autres comprimés après 
une perquisition dans un autre 
logement de la ville.
Un réseau organisé avec des 

liens interrégionaux
Les membres de ce réseau 
criminel proviennent d’une 
région de l’est du pays et sont 
spécialisés dans la distribution 
de substances interdites. Les 
informations recueillies ont 
permis aux forces de police de 
mener des actions de surveillance 
et d’interception qui ont conduit 
à cette arrestation réussie. Les 
trois suspects, dont deux femmes 
et un homme, ont été placés en 
détention et un dossier judiciaire 
a été ouvert à leur encontre.
Ce coup de filet témoigne de 
l’engagement des forces de 
l’ordre à lutter contre le trafic 
de stupéfiants en Algérie et à 
protéger la société des effets 
néfastes de ces substances.

Les services de la 
Gendarmerie nationale 
ont enregistré, au 

niveau de leurs territoires de 
compétence, 53 morts et 232 
blessés dans 152 accidents de 
la route survenus au courant de 
cette semaine.
Dans une déclaration à 
l’APS, jeudi, le chargé de 
communication au Centre 
d’information et de coordination 
routière du Commandement 
de la Gendarmerie nationale, 
le Sergent-chef Abdelhamid 
Amrani, a indiqué que le facteur 
humain était “la principale cause 
de ces accidents”, soulignant que 
129 accidents ont été provoqués 
par les conducteurs, dont 38 
sont dus à l’excès de vitesse, 
15 à la conduite à gauche, 13 à 
l’inattention du conducteur et 12 

au non respect de la distance de 
sécurité, tandis que 13 accidents 
ont été causés par des piétons.
Le bilan le plus lourd a été 
enregistré dans la wilaya de 
Bouira (12 accidents), suivie 
des wilayas de Médéa (08), 
Ain Defla et Oran (7 chacune), 
précise la même source.

Selon le même responsable, le 
bilan fait ressortir “une baisse” 
du nombre d’accidents (-10), de 
morts (-21) et de blessés (-15) par 
rapport à la semaine précédente.
Dans ce cadre, M. Amrani a 
appelé les usagers de la voie 
publique au respect du code de 
la route.
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Texte de loi de finances 2025 :
Promouvoir l’économie nationale et améliorer le cadre 

de vie du citoyen 

La loi de finances 2025 : 
Une nouvelle étape dans la mise en œuvre 

du programme présidentiel

Le texte de loi de finances 
pour l’année 2025, adopté 
samedi par le Conseil 

de la Nation, prévoit plusieurs 
mesures visant à promouvoir 
l’investissement et à soutenir 
l’économie nationale mais aussi 
à soutenir le pouvoir d’achat et 
améliorer les conditions de vie 
des citoyens.
Dans ce cadre, le texte de 
loi autorise le Trésor public 
à émettre des titres “sukuk 
souverains”, permettant aux 
personnes physiques et morales 
de participer au financement 
des infrastructures et/ou des 
équipements publics marchands 
de l’Etat, avec l’exemption de 
l’Impôt sur le revenu global 
(IRG) et l’impôt sur le bénéfice 
des sociétés (IBS) pour une 
durée de cinq ans, des produits 
de ces Sukuk, émis par le 
Trésor ou négociés dans un 
marché organisé.S’ajoute à 
cela, une exemption des droits 
d’enregistrement et de publicité 
foncière, pour une durée de 
cinq ans, des Sukuk souverains, 
pendant toute la durée de leur 
maturité. Le texte prévoit 
également la reconduction pour 
une période de cinq ans de 
l’abattement de 50% en matière 
d’IRG et d’IBS au profit des 
revenus réalisés dans les wilayas 
du Sud.
Et dans l’objectif d’encourager 
l’entreprenariat et l’innovation, 
un abattement correspondant 
à 30% du bénéfice comptable, 
dans la limite de 200 millions 
de DA, est prévu dans le texte, 
au titre des dépenses effectuées 
dans le cadre de la recherche et 
du développement en entreprise 

et celles engagées dans le cadre 
des programmes d’innovation 
ouverte réalisés avec les start-
up et les incubateurs, pour 
la détermination du bénéfice 
imposable.
En outre, il est prévu d’exonérer 
des droits d’enregistrement, les 
contrats portant constitution de 
sociétés créées par les détenteurs 
du label “Projet innovant”, 
ainsi que l’acquisition de biens 
immobiliers par les start-up et 
incubateurs en vue de la création 
d’activités industrielles. Le texte 
proroge les exonérations fiscales 
accordées aux incubateurs pour 
une période supplémentaire 
de deux ans, en cas de 
renouvellement de leur label.
Dans le volet de la numérisation, 
le texte de loi prévoit 
l’exonération de la TVA et des 
droits de douane, des terminaux 
de paiement électronique (TPE) 
et des kits destinés à l’assemblage 
de ces terminaux, jusqu’au 31 
décembre 2027. Par ailleurs, le 
texte propose d’augmenter de 
150 milliards à 275 milliards 
de dinars, le capital du Fonds 
national d’investissement (FNI) 

et d’étendre la garantie accordée 
par le Fonds de garantie des 
crédits au PME (FGAR), aux 
banques et aux établissements 
financiers, à l’ensemble des 
crédits consentis (actuellement 
prévue uniquement pour les 
crédits d’investissements).
Par ailleurs, le texte de loi autorise 
le Trésor à prendre en charge 
les intérêts pendant la période 
de différé et la bonification du 
taux d’intérêt des prêts accordés 
par les banques publiques, à 
hauteur de 100%, dans le cadre 
de la réalisation des logements 
du programme de type location-
vente, d’une consistance de 
135.000 logements au titre de 
l’année 2025.
Il prévoit également un 
abattement de 10% au profit des 
bénéficiaires de logements dans 
le cadre des programmes de 
location-vente “AADL 3” qui ont 
payé 38% du prix du logement et 
désirant solder leur logement par 
anticipation et avant terme échu. 
Cet abattement sera calculé sur la 
base du reste du montant à payer 
des loyers par le bénéficiaire, en 
un seul paiement.

En vue d’améliorer les conditions 
de vie des citoyens, le texte 
autorise les banques d’accorder, 
en sus des crédits immobiliers, 
des crédits à la consommation 
aux ménages pour l’achat 
de biens et “des services”, 
notamment dans le domaine de 
la santé et les voyages.
Et pour soutenir davantage le 
pouvoir d’achat des citoyens, 
le texte de loi a prévu un 
certain nombre de mesures et 
d’exonérations fiscales, telles 
que celles relatives à la prise 
en charge de la mesure prise 
par les pouvoirs publics pour 
l’exonération des importations 
des viandes blanches congelées 
de la Taxe sur la valeur ajoutée 
(TVA) durant la période allant du 
8 janvier 2024 au 31 décembre 
2025.
Il est également mentionné, dans 
le même texte, la prorogation 
de l’exonération temporaire de 
la TVA jusqu’au 31 décembre 
2025, sur la vente des légumes 
secs et du riz, importés ou 
produits localement, ainsi que les 
fruits et légumes frais, les oeufs 
de consommation, les poulets 
de chair et les dindes produits 
localement. En outre, le projet 
proroge jusqu’au 31 décembre 
2025, le système d’application 
du taux réduit de 5% des droits de 
douane à l’importation de cheptel 
bovins et ovin vif, ainsi que 
les viandes fraîches réfrigérées 
bovines et ovines sous vide.
Sur un autre volet, le texte 
consacre l’élargissement de 
l’assiette fiscale et introduit 
plusieurs incitations et 
dispositions de simplification 
au profit de diverses activités 

économiques, sans inclure de 
nouveaux impôts.

Le texte de loi de finances 
2025 en chiffres : 

-Le prix de référence fiscal du 
baril de pétrole brut retenu est de 
60 dollars sur la période 2025-
2027.
-Le prix de marché du baril de 
pétrole brut est à 70 dollars sur la 
période 2025-2027.
-La croissance économique 
atteindra 4,5% (2025 et 2026) et 
la croissance hors hydrocarbures 
serait de 5% en 2025.
-Le produit intérieur brut 
(PIB) devrait se situer à 37.863 
milliards de DA (278,71 milliards 
dollars).
-Les exportations de biens 
atteindraient 50,9 milliards de 
dollars.
-Les importations de biens 
devraient se situer à 46,07 
milliards de dollars.
- La balance commerciale devrait 
enregistrer un excédent 4,83 
milliards de dollars.
-La balance des paiements 
devrait réaliser un excèdent de 
1,17 milliard de dollars.
-L’encours des réserves de 
change atteindrait 72,95 
milliards de dollars, représentant 
16 mois d’importations de biens 
et services.
-Les recettes budgétaires 
devraient s’améliorer de 3,5% 
pour atteindre 8.523,06 milliards 
DA.
- La fiscalité pétrolière s’établirait 
à 3.453,96 milliards DA.
-Les dépenses budgétaires 
augmenteraient de 9,9% à 
16.794,61 milliards DA.
-  Le déficit budgétaire passerait 
à 8.271,55 milliards DA.

Les membres du Conseil 
de la Nation ont adopté 
à l’unanimité, ce samedi, 

le texte de loi de finances pour 
l’année 2025, lors d’une session 
plénière présidée par Salah 
Goudjil, président du Conseil.
Les sénateurs ont donné leur aval 
au texte après la présentation 
du rapport complémentaire 
de la commission des affaires 
économiques et financières. Le 
ministre des Finances, Laziz Faid, 
ainsi que plusieurs membres du 
gouvernement, ont assisté à cette 
session consacrée au vote de la loi 
de finances 2025.
Rappelons que les journées 
de jeudi et vendredi ont été 
consacrées à l’examen du projet de 
loi de finances 2025. Le ministre 
des Finances a répondu aux 

questions et aux préoccupations 
des sénateurs.
Il est à noter que les députés de 
l’Assemblée populaire nationale 
avaient déjà adopté, à une large 
majorité, le projet de loi de finances 
2025, mercredi dernier.
“Tous les engagements du 
président de la République sont 
reflétés dans la loi de finances 
2025″, a déclaré Saleh Goudjil.
S’exprimant à l’issue de cette 
séance plénière, Goudjil a affirmé 
que cette loi préserve le caractère 
social de l’État, conformément aux 
principes du 1ᵉʳ Novembre.
Le président du Conseil de la 
nation a également assuré que 
le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a fait de 
son second mandat un objectif 
pour réaliser une véritable 

indépendance économique. « 
Nous n’avons aucune dette, et 
par conséquent, aucune dictature 
ne peut imposer ses conditions à 
l’Algérie », a-t-il ajouté.
À l’Assemblée populaire nationale 
(APN), rappelons-le, la majorité 
des propositions d’amendement 
formulées par les députés et liées 
à l’importation des voitures de 
moins de trois ans ont été rejetées.
Sauf celle concernant l’interdiction 
de la vente des véhicules importés 
avant trois ans de la date du 
dédouanement. La première 
version du PLF-2025 prévoyait de 
rendre ces véhicules « incessibles 
» pendant trois ans. La version 
définitive autorise leur cession, 
mais sous condition du paiement 
intégral des droits fiscaux accordés.



AUTOSUFFISANCE ALIMENTAIRE À ANNABA :
Le wali à pied d’œuvre

ANNABA / SECTEUR ÉDUCATIF
On se prépare déjà à la prochaine rentrée scolaire 
Inspection de plusieurs établissements par le wali 

ANNABA / EL BOUNI 
Transfert des services administratifs pour une 

administration de proximité

ANNABA / CLÔTURE DE L'EXPOSITION SUR UNE NOTE DE SATISFECIT
Le wali Abdelkader Djellaoui, s'est dit prêt à accompagner 

les opérateurs économiques

D
oucement, mais sûrement, 

l’Algérie avance dans son plan 

ambitieux visant à s’assurer 

une autosuffisance pour ce qui est des 

produits alimentaires stratégiques. Dans la 

foulée d’une saison agricole 2023-2024, 

où les récoltes ont été particulièrement 

abondantes, il devient légitimement 

plausible de voir l’agriculture algérienne, 

grâce à un programme multiforme et des 

investissements ambitieux, de parvenir, à 

court et moyen termes, à l’autosuffisance 

dans différents produits alimentaires, 

particulièrement les céréales stratégiques 

et les légumineuses.

A Annaba, le wali ne ménage aucun 

effort, en effet, pour poursuivre sa série 

de visites d'inspection sur le terrain à 

l’effet d’évaluer l'avancement des projets 

d'achèvement des centres de stockage de 

céréales de proximité.

En effet, le wali a effectué,   samedi passé, 

une visite d'inspection sur le terrain, 

accompagné du directeur de l'équipement 

public, du chef de daira  d'Ain Berda et 

du P/APC  de ladite commune, pour 

inspecter un projet de deux entrepôts 

de stockage de céréales d'une capacité 

totale de 2 x 50 mille tonnes. Lors de 

cette inspection, des instructions sur la 

nécessité de doubler les équipes de travail 

et d'accélérer le rythme de réalisation, vu 

l’importance du projet et son impact direct 

sur le citoyen.   La sortie d’inspection du 

wali a conerné le projet d'achèvement de 

deux entrepôts de céréales adjacents en 

carrés d'une capacité totale estimée à 2 x 

50 mille tonnes dans la commune de Treat.  

Le wali a souligné la nécessité d'achever 

les travaux restants selon le planning établi  

et dans les délais spécifiés, il a également 

donné des instructions sur la nécessité 

d'achever toutes les procédures liées 

au raccordement à l'énergie électrique 

nécessaire.

E
n prévision de la 

prochaine rentrée 

scolaire 2025,   le wali 

a consacré son temps samedi 

pour inspecter  le  Collège 

‘’Bouacha’’ à Ain Djebara , 

bâtiment Ben Said, classe B. 

A Ain Djebara, le wali a donc  

souligné la disponibilité de 

cet établissement éducatif, qui 

réduirait la pression enregistrée 

au niveau de la région, 

immédiatement après sa mise 

en service au début du mois de 

décembre prochain. A l'école 

primaire,’’Mohtali Mnaouer’’  

classe 2, à Ain Jbara réceptionnée 

lors de la rentrée scolaire 

2024/2025, le wali a  inspecté 

les travaux de préparation 

externe, où des instructions 

ont été émises à l’adresse du 

directeur de la construction 

pour accélérer l'achèvement 

des travaux restants. S'ajoute à 

cela l'école primaire, ‘’Ayada 

Mohamed’’ , où le wali a émis 

des instructions strictes sur la 

nécessité de mettre en service 

le  chauffage après test. Il a 

également souligné la nécessité 

de finaliser les travaux liés à 

l'achèvement du restaurant. 

Le wali a ensuite inspecté les 

travaux d'achèvement du Lycée 

1000  à El Gantra et plusieurs 

autres projets, insistant sur la 

nécessité  de redoubler d'efforts 

pour achever les travaux dans 

les délais impartis afin de 

réceptionner ces infrastructures 

pédagogiques à la prochaine 

rentrée scolaire.

D
ans le cadre des efforts 

continus visant à 

moderniser les services 

administratifs et à rapprocher 

l’administration des citoyens, 

le président de l’Assemblée 

Populaire Communale (APC) 

d’El Bouni, Naili Mohamed, 

accompagné du secrétaire 

général de la commune, a 

effectué une visite de terrain 

ayant pour objectif d’évaluer 

la proposition de transfert des 

services des cartes grises et du 

bureau de radiation des véhicules 

vers le centre administratif 

‘’Aissat Idir’’, situé à El Bouni 

Centre. Cette visite qui a réuni 

plusieurs responsables locaux, 

notamment le vice-président 

chargé de l’organisation et 

des affaires générales, le 

vice-président en charge des 

affaires sociales, culturelles, 

sportives et touristiques, ainsi 

que le chef du bureau de l’état 

civil et un représentant de la 

direction des équipements et 

de la maintenance a permis 

d’examiner les implications 

techniques et logistiques liées à 

cette initiative. La proposition 

de transfert vise à alléger la 

pression sur le siège central 

de l’APC tout en facilitant les 

démarches administratives 

liées aux véhicules pour les 

citoyens. Ce transfert stratégique 

permettrait également 

d’améliorer la couverture des 

services administratifs pour les 

zones environnantes, en ligne 

avec une approche globale visant 

à simplifier l’accès aux services 

publics. Lors de cette sortie, le 

P/APC a souligné l’importance 

de moderniser les infrastructures 

administratives pour répondre 

aux attentes croissantes des 

citoyens. Il a précisé que ce 

projet s’inscrit dans une stratégie 

globale visant à rapprocher 

les services de la population, 

notamment pour les prestations 

très demandées comme celles 

liées aux cartes grises et à la 

radiation des véhicules.

En marge de cette visite, une 

réunion a été organisée avec 

les responsables des services 

concernés pour évaluer les 

besoins nécessaires à la mise 

en œuvre de ce transfert. Parmi 

les priorités identifiées figurent 

la création d’espaces adaptés, 

l’installation d’infrastructures 

modernes et la formation d’un 

personnel qualifié pour assurer 

un service de qualité.

De son côté, le secrétaire général 

de la commune a indiqué que le 

transfert des services permettrait 

non seulement de réduire la 

pression sur le siège central 

de l’APC, mais également 

d’offrir un service plus fluide et 

accessible aux citoyens. 

A 
la clôture du salon de 

l'exposition, jeudi après-

midi passé, à la maison de 

la culture ‘’Mohamed Boudiaf’’, 

les participants affichaient un 

certain satisfecit après la visite 

des responsables concernés 

du secteur du commerce et 

surtout du wali Abdelkader 

Djellaloui. En effet, le chef 

de l'exécutif n'a pas manqué à 

cette occasion d'apporter ses 

encouragements dans ce secteur. 

En effet Il a assuré les opérateurs 

économiques et les investisseurs 

que ses services vont soutenir 

dans cette optique les projets 

productifs digne d'intérêt " a-t-

il dit. Louant ainsi les efforts 

consentis par les opérateurs 

économiques pour un produit de 

qualité en offrant les facilitations 

susceptibles d'aplanir toutes les 

entraves rencontrées y compris 

le foncier " a-t-il affirmé en 

répondant à quelques questions. 

Le wali s'attache donc avec ses 

subordonnés à mettre en place 

des terrains d'assiettes pour 

l'investissement productif. Enfin 

à la clôture de cette manifestation 

économique, questionnés, les 

représentants des opérateurs 

économiques se disent que 

l'ambition ne manque pas eu 

égard les encouragements du chef 

de l'exécutif. De son côté Ilyes. 

Z de la Chambre de commerce 

et d'industrie Seybouse, une 

des chevilles ouvrières de cette 

manifestation économique dira 

que l'évènement ne manque 

d'ambition. 

Sihem.Ferdjallah
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ANNABA / GeNdArmerie NAtioNAle

Démantèlement d’un réseau d’organisateurs 
clandestins d’immigration illégale

ANNABA / AssAiNissemeNt
D’importants moyens mobilisés pour le 

nettoyage et l’élagage d’arbres au niveau 
du boulevard Seddik Ben Yahia

ANNABA / 2ème éditioN de stArteAst, 
Une exposition de startups et une plateforme 

unique au profit des étudiants

ANNABA / ChetAïBi

Une caravane médicale 
et de sensibilisation pour 
lutter contre l’addiction

Dans le cadre de la lutte 
contre l’immigration 
clandestine, les 

agents de la brigade territoriale 
de la gendarmerie nationale 
de Chetaïbi ont récemment 
réussi à démanteler un 
réseau de passeurs clandestin 
spécialisé dans l’organisation 
de voyages illégaux par voie 
maritime. Cette opération 
a été rendue possible grâce 
à une patrouille effectuée 
la semaine dernière dans 
la zone côtière rocheuse El 
Welja, a-t-on appris d’une 
source d’information fiable. 

En effet, la patrouille a repéré 
un bateau de plaisance à bord 
duquel se trouvaient deux 
individus. Immédiatement, 

une coordination avec le 
commandant de la brigade 
a été établie, permettant 
la mise en place de points 

de contrôle stratégiques 
à travers la région.Cette 
opération minutieuse a 
permis l’interception de 
trois véhicules de tourisme 
transportant plusieurs 
personnes soupçonnées 
d’appartenir au réseau. Au 
total, 16 individus, âgés entre 
21 à 47 ans, ont été arrêtés, 
parmi lesquels figuraient 
trois personnes activement 
recherchées par la justice. 
Ces individus se préparaient 
à organiser une traversée 
clandestine vers les côtes 
européennes à partir des 
plages de la wilaya, a rajouté 

la même source. 
Au cours de l’intervention, les 
agents ont saisi un bateau de 
plaisance équipé d’un moteur 
« Yamaha » de 115 chevaux, 
ainsi que 19 bidons d’essence 
de 20 litres chacun. Tous les 
suspects ont été conduits au 
siège de la brigade pour plus 
d’investigations.
Les enquêteurs ont par la 
suite identifié et arrêté l’un 
des principaux organisateurs 
de ces traversées illégales. 
Tous les mis en cause ont 
été présentés aux autorités 
judiciaires compétentes.

Les agents communaux 
de l’APC d’Annaba 
étaient à pied d’œuvre 

avant-hier pour relooker et 
assainir les espaces verts, 
notamment au niveau du 
boulevard ‘’SeddikBen  
Yahia’’(Valmascort). 
Cettecitéa fait l’objet d’une 
vaste opération de nettoyage, 
supervisée méticuleusement par 
une responsable de l’APC et les 
services de l’environnement. 
En effet, d’importants moyens 
humains et matériels ont été 
mobilisés pour le ramassage 
et la collecte des détritus 

domestiques, et le traitement et 
ébranchage des arbres au bord 
des routes.De grands moyens ont 
été mobilisés à cette campagne 
d’élagage d’arbres pour 
embellir l’aspect du boulevard 
en question.  Il est prévu des 
sorties similaires au niveau 
des autres cités périphériques 
qui, elles aussi,ontbesoin 
d’être nettoyées. Les résidents 
n’ont pas manqué d’exprimer 
leur satisfaction à cette belle 
initiative. Etre satisfait c’est 
bien, mais faut-il que les 
résidents prennent conscience 
de la nécessité de préserver leur 
environnement et de s’impliquer 

davantage. La préservation de 
l’environnement est l’affaire de 
nous tous.

Jeudi dernier, le club étudiant 
M.I.C « Management 
Innovation Club » en 

collaboration avec   l’École 
Supérieure des Sciences de Gestion 
(ESSG) d’Annaba, en partenariat 
avec l’incubateur de l’école et 
l’accélérateur HEDGE, a organisé 
la deuxième édition de StartEast, 
une exposition de startups.StartEast 
offre une plateforme unique 
aux étudiants d’Annaba pour 
découvrir et nouerdes liens avec 
les startups et les entrepreneurs 
locaux. Cette année, l’événement 
était plus dynamique et interactif, 
s’appuyant sur le succès de la 
premièreédition qui avait connu 
une participation massive des 
étudiants de diverses institutions 
de la ville.DhikraChemmakh, 

présidente du club M.I.C, a exprimé 
son enthousiasme : “Noussommes 
ravis de réussir cette seconde 
édition et d’inscrire StartEast 
dans les traditionsdu club MIC. 
Cet événement représentait une 
opportunité inestimable pour les 
étudiants de s’immerger dans 
l’écosystème entrepreneurial”.
Le point culminant de l’événement 
était  une conférence croisée sur le 
thème “Students on the runway”, 
présentée par Dr OuacelKhaoula, 

directrice de l’incubateur 
del’ESSG, et M. OtmaneRachedi 
Hamza, cofondateur et associé 
gérant del’accélérateur HEDGE.
Le Dr OuacelKhaoula a souligné 
l’importance de l’initiative affirmant 
: “Nous tenions absolument 
à soutenir nos étudiants dans 
l’organisation de StartEast, car c’est 
à travers ces initiatives que nous 
ancrerons l’esprit entrepreneurial 
au sein de notre école. 
L’événement a inclus également 
un concours récompensant la 
meilleureexposition, évaluée sur 
la base des votes des visiteurs et 
des invités. Cette compétitionvise 
à dynamiser la créativité des 
participants.StartEast2024  est 
comme un carrefour d’innovation, 
d’apprentissage et denetworking 
pour la communauté estudiantine et 
entrepreneuriale d’Annaba. 

Dans le cadre de la lutte 
contre les différentes 
formes d’addiction, 

une caravane médicale et de 
sensibilisatrice a été organisée 
cette semaine par les autorités 
compétentes de la daïra de 
Chetaïbi. Cette initiative, 
qui s’adresse à toutes les 
catégories d’âge, vise à 
prévenir les comportements 
addictifs tout en apportant 
un soutien psychologique 
et médical aux populations 
locales.
Sous la supervision duChef 
de daïra de Chetaïbi, Walid 
Zernadji,cette campagne a 
mobilisé divers acteurs des 
institutions et du mouvement 
associatif. Une rencontre a 
récemment réuni le président 
de la société civile et de 
l’alliance pour l’avenir, des 
représentants des services de la 
protection civile, des médecins 
et des spécialistes, ainsi que le 

directeur de l’établissement 
public hospitalier ‘’Ahmed 
Ouakasmi’’ de Chetaïbi. Lors 
de ces contacts, a été élaboré 
un plan d’action visant à 
sensibiliser les élèves des 
établissements scolaires et les 
étudiants des universitaires 
de la région aux dangers de 
l’addiction.
Le départ officiel de la caravane 
a eu lieu à partir du centre de 
formation professionnelle 
de la daïra et s’étendra sur 
plusieurs jours en proposant, 
en sus de la sensibilisation, 
des consultations médicales et 
psychologiques aux habitants, 
y compris aux élèves et aux 
étudiants, afin d’identifier et de 
prendre en charge d’éventuels 
cas d’addiction.L’objectif 
principal reste évidemmentla 
mise en place de dispositifs 
durables, tels que l’ouverture 
de centres de soins et de 
réhabilitation répartis à travers 
la wilaya.

S.Y
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ANNABA / CIRCONSCRIPTION ‘’BENMOSTEFA BENAOUDA’’ : 
Saisie d’une quantité importante de viande rouge et 

blanche impropre à la consommation

D
ans le cadre de la 

préservation de la 

santé et la sécurité des 

citoyens, les membres de la 

structure de la préservation de 

la santé et hygiène publique 

de la municipalité d’Oued El 

Aneb ont effectué, hier, une 

sortie d’inspection au niveau 

de plusieurs restaurants et 

boucheries au niveau de la 

nouvelle ville ‘’Benmostefa 

Benaouda’’. En effet, l’objectif 

était de contrôler le respect 

des normes d’hygiène et de 

sécurité sanitaire au sein des 

établissements de restauration 

et des abattoirs, ainsi que de 

la conformité et la sécurité des 

produits alimentaires proposés 

à la consommation. Cette 

opération a permis de mettre en 

lumière l’importance d’assurer 

la propreté et l’hygiène dans 

les établissements alimentaires, 

en particulier la manipulation 

des produits consommables. 

Les agents ont procédé à 

des inspections rigoureuses, 

mettant l’accent sur l’état des 

lieux des locaux, le respect des 

normes sanitaires et la qualité 

des produits offerts. Plus d’une 

dizaine de kilo de viande rouge 

et blanches impropres à la 

consommation ont été saisi au 

niveau de plusieurs boucheries. 

Des prélèvements d’échantillons 

ont été effectués en vue de leurs 

analyses, à l’issue desquelles 

ils se sont avérés être de 

mauvaise qualité.  Cette quantité 

importantes étaient prête à être 

écoulées sur le marché local sans 

le moindre souci de la part du 

commerçant quand aux risques 

majeurs qui peuvent se répercuter 

sur la santé des consommateurs. 

La quantité saisie a été détruite 

conformément à la loi en 

vigueur. La brigade a pris des 

mesures judiciaires adéquates en 

collaboration avec les services de 

sécurité afin de sanctionner les 

contrevenants

Imen.B

L
es taxieurs, par voie 

d’applications, semblent 

bien occuper le terrain. 

cette activité était dévolue 

uniquement aux  jeunes  qui n’ont 

pas eu la chance de décrocher un 

poste d’emploi est devenue par 

la force des choses  un métier 

de tout le monde.. Ces derniers 

sont disponibles pour acheminer 

leurs clients vers n’importe 

quelle destination demandée sans 

aucune condition.  Leur nombre 

a connu une hausse sensible 

ces dernières années. Ce sont 

des citoyens en quête d’argent 

pour arrondir leurs fins du mois. 

L’incivisme de certains taxieurs 

légaux a encouragé cette activité. 

Ce type de transport, même s’il 

reste interdit, est très sollicité par 

les citoyens.

L’avantage pour les transporteurs 

de l’application c’est qu’ils 

peuvent exercer sans aucune 

contrainte  grâce à l’application 

sur le téléphone sur lequel 

apparait le nom et le prix de la 

course.

Sihem.Ferdjallah

ANNABA / TRANSPORT : 
Les taxieurs par voie d’applications détrônent les 

taxieurs légaux  

ANNABA / TRANSPORT : 
Inspection et suivi du service des taxis sur 

la ligne Annaba-Sarouel

U
ne équipe de contrôle 

et d’inspection de la 

direction des transports 

a effectué une sortie sur terrain 

pour s’enquérir des problèmes 

rencontrés sur la ligne reliant 

Annaba à Sarouel. Cette opération 

a été menée en coordination avec 

un représentant du circuit, un 

représentant du syndicat des taxis 

et des membres de la société civile. 

L’objectif principal était d’assurer 

un suivi des préoccupations des 

résidents et des exploitants de taxis. 

Les aspects examinés incluaient le 

respect des itinéraires autorisés, 

des points d’arrêt réglementés, 

ainsi que l’état des équipements. 

Une attention particulière a 

été accordée à l’efficacité du 

parcours légalement établi et aux 

observations techniques et légales 

soulevées par la société civile.

L’inspection a également évalué 

l’engagement des exploitants 

à assurer un service quotidien, 

la continuité du service public, 

notamment en soirée, et la 

nécessité de renforcer certaines 

lignes existantes. La possibilité 

de créer de nouvelles liaisons par 

taxis a également été au centre des 

discussions.

Cette sortie a permis de 

dégager des recommandations 

concrètes, à la fois techniques et 

organisationnelles. Parmi elles, la 

désignation d’un chef de station 

chargé de superviser la mise en 

œuvre des mesures sur le terrain et 

de collaborer directement avec la 

direction des transports. Certaines 

problématiques techniques seront 

traitées par la mise en place de 

mécanismes légaux appropriés via 

des correspondances aux services 

compétents. L’équipe d’inspection 

a confirmé que les opérations de 

contrôle se poursuivront dans les 

semaines à venir, afin d’assurer 

une amélioration continue du 

service et une réponse aux plaintes 

conformément à la loi et à l’intérêt 

général.

S.Y

L
a célébration de la Journée 

mondiale du diabète, le 

14 novembre de chaque 

année, a été marquée par une 

série d’activités organisées à 

travers la wilaya, soutenues par 

le secteur médical. En effet, à 

cette occasion, ‘’Allo Tabibi’’, 

un établissement de médecine 

et de soins à domicile, a installé 

leur chapiteau, hier,  au niveau 

du cours de la révolution au 

profit des citoyens, avec la 

participation des laboratoires 

Hikma, ayant pour but, 

d’informer et d’accompagner 

la population sur les risques 

liés au diabète, tout en 

recommandant des habitudes 

de vie plus saines. Plusieurs 

médecins et spécialistes se sont 

mobilisés pour faire connaitre 

cette maladie et sensibiliser 

les visiteurs. Ces ateliers 

permettront aux diabétiques de 

mieux connaître leur maladie et 

de les informer sur la meilleure 

prise en charge et les moyens 

de prévention et de traitement 

ainsi que sur l’importance de 

suivre un régime alimentaire 

sain et la pratique du sport. Des 

examens gratuits pour détecter 

d’éventuels symptômes du 

diabète, des informations et des 

conseils personnalisés sur les 

risques liés au diabète, à l’obésité 

et à l’hypertension artérielle, 

ainsi que des rencontres avec 

des experts pour échanger sur 

les bonnes pratiques de gestion 

de la santé au quotidien ont 

dominé cette journée. 

Imen.B

ANNABA / JOURNÉE MONDIALE DU DIABÈTE : 
‘’Allo Tabibi’’ participe aux “Portes ouvertes’’ 

pour la sensibilisation au diabète

E
n application des 

directives du P/APC 

d’El Bouni, et sous la 

supervision du chef de secteur, 

des travaux de réhabilitation 

du réseau d’éclairage public 

ont été entrepris au niveau 

de la localité de Ain Djebara 

(ancienne) en partenariat avec 

la société Annaba Nour. Ces 

interventions ont permis de 

remettre en état de service 

les installations défectueuses 

d’éclairage public, en vue 

d’assurer la sécurité et le 

bien-être des habitants de 

ces localités. Cette initiative 

s’inscrit dans le cadre des 

efforts continus des autorités 

locales pour améliorer les 

conditions et le cadre de vie 

des citoyens. En effet, un bon 

éclairage des espaces contribue 

à dissuader non seulement 

les tentatives de criminalité, 

mais créent également une 

atmosphère, favorisant ainsi 

le cadre de vie des habitants. 

En réduisant l’obscurité dans 

les espaces publics, cette 

initiative tend à éliminer les 

zones à risques et à accroître la 

visibilité au profit des piétons et 

des automobilistes. 

Imen.B

ANNABA / EL BOUNI : 
Réhabilitation du réseau d’éclairage public à la cité Ain Djebara



Etats-Unis 
Donald Trump lance un Conseil national de l’énergie, présidé 
par Doug Burgum, également nommé ministre de l’intérieur

Marine Le Pen réactive son hostilité à l’égard de la justice 
« C’est ma mort politique qui est réclamée »

La double fonction de Doug 
Burgum suscite l’inquiétude 
d’organisations de protection 

de l’environnement, qui craignent 
que ce proche de l’industrie 
pétrolière et gazière n’ouvre à la 
prospection des terres protégées dont 
le ministère de l’intérieur a la charge, 
selon le monde fr.
Le président élu des Etats-Unis, 
Donald Trump, a annoncé, vendredi 
15 novembre, la création d’un 
Conseil national de l’énergie (CNE), 
dont la mission sera de « superviser 
le chemin vers la domination 
énergétique des Etats-Unis ». Il 
a désigné à sa tête le gouverneur 
républicain du Dakota du Nord, 
Doug Burgum.
M. Burgum avait également été 
nommé, jeudi, ministre de l’intérieur, 
chargé non pas de la police mais de 
la gestion des terres fédérales. Cette 
double casquette suscite l’inquiétude 
d’organisations de protection de 
l’environnement, qui craignent que 
M. Burgum, connu pour sa proximité 
avec l’industrie pétrolière et gazière, 
n’ouvre à la prospection des terres 
dont le ministère de l’intérieur a la 

charge, comme les parcs nationaux.
Sa mission sera de « réduire les 
formalités administratives, de 
renforcer les investissements du 
secteur privé et de se concentrer 
sur l’innovation en lieu et place de 
régulations de long terme absolument 
pas nécessaires », est-il précisé dans 
un communiqué.
« Avec la domination énergétique des 
Etats-Unis, nous réduirons l’inflation, 
remporterons la course aux armes 
de l’intelligence artificielle face à la 

Chine [et les autres], renforcerons 
le pouvoir diplomatique américain 
et mettrons fin aux guerres dans le 
monde », a ajouté M. Trump, cité 
dans le texte.
Milliardaire depuis la vente de son 
entreprise à Microsoft
Candidat à la primaire républicaine 
pour la présidentielle de novembre, 
Doug Burgum s’était rapidement 
retiré de la course pour soutenir 
Donald Trump. Il avait même été un 
temps envisagé comme candidat à la 

vice-présidence.
Devenu milliardaire en revendant 
son entreprise de logiciels à 
Microsoft, ce natif du Dakota du 
Nord s’était présenté en 2016 au 
poste de gouverneur de cet Etat, 
l’emportant par surprise avant d’être 
réélu en 2020.
Il avait été cité parmi les potentiels 
candidats au ministère de l’énergie, 
mais devrait se retrouver finalement 
à la tête de ce Conseil national, qui 
dépendra directement de la Maison 
Blanche et qui ne nécessitera pas 
l’aval du Sénat, et du département de 
l’intérieur.
Karoline Leavitt, 27 ans, porte-
parole de la Maison Blanche
Donald Trump a aussi annoncé, 
vendredi, avoir nommé Karoline 
Leavitt, 27 ans, porte-parole de la 
Maison Blanche, où s’installera le 
républicain le 20 janvier 2025.
Celle qui était son attachée de presse 
deviendra donc le nouveau visage de 
l’exécutif américain, un poste aussi 
prestigieux qu’exposé pour celle 
qui a fait ses preuves aux côtés de 
Donald Trump durant la campagne. 
« Karoline est intelligente, solide et 

s’est avérée être une communicante 
très efficace », a déclaré le président 
élu dans un communiqué. Elle 
travaillera sous la houlette de 
Steven Cheung, directeur de la 
communication de la campagne, qui 
reprendra ce même titre à la Maison 
Blanche.
Karoline Leavitt a auparavant 
travaillé au Congrès comme 
responsable de la communication 
d’Elise Stefanik, une représentante 
de l’Etat de New York âgée de 40 
ans, récemment nommée par Donald 
Trump au poste d’ambassadrice 
des Etats-Unis à l’Organisation 
des Nations unies. Elle avait aussi 
personnellement fait campagne, en 
2022, pour être élue à la Chambre 
en tant que représentante de l’Etat du 
New Hampshire, mais avait essuyé 
une défaite.
Son nouveau poste, stratégique, 
implique de répondre face caméra 
aux questions de la presse de manière 
quasi quotidienne. Karine Jean-
Pierre, l’actuelle titulaire du poste 
au sein de l’administration Biden, 
occupe à 50 ans cette fonction depuis 
mai 2022.

La députée du Pas-de-Calais 
a renoué avec la rhétorique 
populiste et frondeuse de son 

parti, vendredi 15 novembre, lors du 
« 20 heures » sur TF1, pour assimiler 
les réquisitions prises dans l’affaire 
des assistants parlementaires 
européens à une « atteinte très 
violente à la démocratie », selon le 
monde fr. 
Marine Le Pen est présumée 
innocente. Ses avocats, ceux du 
Rassemblement national (RN) et 
des vingt-quatre autres élus, cadres 
ou petites mains jugés à ses côtés 
pour « détournements de fonds 
publics » dans l’affaire des assistants 
parlementaires européens, disposent 
encore de six jours de plaidoirie. 

Le jugement ne sera rendu qu’en 
2025. Mais c’est le regard noir, le 
visage fermé et le ton vindicatif que 
la triple candidate à la présidentielle 
s’est présentée au journal télévisé 
de 20 heures sur TF1, vendredi 15 
novembre.
Deux jours plus tôt, les réquisitions 
du parquet ont rappelé à la députée du 
Pas-de-Calais la menace qui pesait 
sur son avenir politique : cinq ans 
d’inéligibilité ont été réclamés à son 
encontre par le ministère public, en 
plus de cinq ans d’emprisonnement 
(dont deux ferme, aménageables 
avec un bracelet électronique) et de 
300 000 euros d’amende.
Une perspective qui justifie depuis 
une levée de boucliers de son camp 

contre une justice qualifiée de « 
politique », accusée de vouloir 
entraver l’ascension de Marine Le 
Pen. « Je viens dire aux Français 
aujourd’hui que l’idée que (…) l’on 
puisse les priver de leur choix est une 
atteinte très violente à la démocratie 
», a mis en garde la fille de Jean-
Marie Le Pen, mâchoires serrées.
Gérer le risque qu’elle ne puisse 
pas se présenter
La notabilisation du RN avait donc 
une limite : les intérêts personnels de 
sa cheffe de file. Après des années 
passées à s’ériger en rempart des 
institutions, l’élue a définitivement 
renoué avec la rhétorique populiste et 
contestataire que son parti avait mise 
en sourdine, jugée incompatible avec 

l’accession au pouvoir. La priorité du 
moment n’est pas de bâtir la carrure 
d’une candidate à la présidentielle 
de 2027, mais de gérer le risque 
qu’elle ne puisse pas s’y présenter. 

« L’objectif [des magistrats] c’est de 
s’attaquer à une opposante politique, 
a répété Marine Le Pen. Et au-delà 
de moi, c’est le peuple français qui, 
en réalité, est empêché d’espérer. »

Ce super typhon, avec des 
vents pouvant atteindre 
215 km/h, sera la sixième 

tempête majeure à frapper les 
Philippines en un mois ; selon le 
monde fr.
Les autorités philippines ont 
ordonné, samedi 16 novembre, 
l’évacuation de plus de 250 000 
personnes et le retour à quai de 
tous les navires, des bateaux de 
pêche aux pétroliers, à l’approche 
du super typhon Man-yi, qui fond 
sur l’archipel depuis l’est.
Les services météorologiques 

des Philippines ont déclaré, 
samedi, dans leur dernière mise 
à jour, que le super typhon Man-
yi s’intensifiait et qu’il pourrait 
avoir un impact « potentiellement 
catastrophique et mortel » lorsqu’il 
touchera l’archipel. L’agence 
météorologique nationale, qui a 
requalifié Man-yi, a mis en garde 
contre des rafales de vent aux 
conséquences « importantes à 
graves »et des ondes de tempête 
potentiellement mortelles.
Près de l’île peu peuplée de 
Catanduanes, dans l’est du pays, 

où il est attendu que Man-yi touche 
terre entre la deuxième partie de 
journée samedi et tôt dimanche, 
des marées hautes de 14 mètres au 
maximum sont prévues.
Ce super typhon, avec des vents 
pouvant atteindre 215 km/h, sera 
la sixième tempête majeure à 
frapper les Philippines en un mois. 
Les précédentes ont tué au moins 
163 personnes, fait des milliers de 
sans-abri, détruit des récoltes et tué 
du bétail.
Une vingtaine de grosses 
tempêtes et de typhons par an

Quelque 255 000 personnes ont 
déjà été évacuées des régions 
vulnérables aux glissements de 
terrain, aux inondations et aux 
ondes de tempêtes, a signalé 
samedi le sous-secrétaire à 
l’intérieur, Marlo Iringan.
« Si une évacuation préventive est 
nécessaire, mettons-la en œuvre et 
n’attendons pas l’heure du danger 
pour évacuer ou chercher de l’aide, 
car (…) nous mettrions en danger 
non seulement nos vies, mais aussi 
celles de nos secouristes », a-t-il 
affirmé.

Chaque année, une vingtaine de 
grosses tempêtes et de typhons 
frappent les Philippines ou ses 
eaux environnantes, tuant des 
dizaines de personnes, mais il est 
rare que plusieurs événements 
météorologiques de ce type se 
produisent dans un laps de temps 
restreint.
Les scientifiques affirment que le 
changement climatique accroît 
l’intensité des tempêtes, entraîne 
des pluies plus abondantes, des 
inondations soudaines et des 
rafales plus violentes.
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Les Philippines craignent des conséquences 
« potentiellement catastrophiques » lorsque 
le super typhon Man-yi touchera l’archipel



Mozambique 
La mobilisation s’essouffle, mais les violences 

policières continuent

KSrelief poursuit son action humanitaire 
à Gaza, en Jordanie et au Yémen

La guerre menée par Israël à Gaza s’apparente 
à un génocide, selon une commission de l’ONU

Au Mozambique, 
la répression de la 
contestation électorale 

a fait au moins 11 morts et 
16 blessés par balles ces trois 
derniers jours, selon le dernier 
bilan de la plateforme électorale 
Decide une organisation de 
la société civile. Vendredi 
marquait le dernier jour de 
la 4e phase de protestation, 
convoquée par le candidat 
malheureux à la présidentielle 
VenancioMondlane. Une 
journée plutôt calme, mais 
alors que la mobilisation dans 
la rue s’essouffle, la violence 
policière, elle, continue.
À Maputo, capitale du 

Mozambique, la dernière 
victime de la police s’appelle 
Agosto. Ce garçon de 14 ans a 
été tué mercredi, à Machava, 
dans la banlieue de la capitale. 
Son père est sous le choc : « J’ai 

été appelé par un témoin. Il m’a 
dit que mon fils avait été arrêté 
et que vers 6h, on lui avait tiré 
dessus, près d’un barrage. Avec 
ses amis, il était allé acheter 
quelque chose. Ce n’était 

encore qu’un enfant. Il devait 
jouer avec ses amis… parce que 
ce n’était qu’un enfant. »
Ce type de violence policière, 
les habitants de Machava y sont 
habitués. Selon eux, certaines 
unités des forces de l’ordre, sont 
coutumières du fait. Pedro était 
présent quand Agosto a perdu 
la vie : « Le jeune était en train 
de passer quand est arrivée une 
voiture du Sernic… la brigade 
criminelle. Un agent est sorti et 
a tiré. Ils font toujours ça. Cette 
violence n’a pas démarré avec 
les manifestations. Cet agent, il 
est connu pour tuer. »
Pour John, habitant de 
Machava, la contestation doit 

se poursuivre. Il ne s’agit plus 
seulement d’une protestation 
électorale, mais aussi une 
quête de justice : « C’était un 
assassinat intentionnel. Les 
policiers sont arrivés. Ils n’ont 
pas tiré en l’air, ils ont visé le 
garçon. J’ai tout vu. C’était un 
crime macabre. On va donc se 
mobiliser pour ça aussi. Pour 
tous ces assassinats. Si on ne se 
bat pas, personne ne le fera pour 
nous. »
Selon la société civile 
mozambicaine, la répression 
policière a fait plus de 40 
morts, depuis le début des 
manifestations.

Les activités humanitaires 
du King Salman 
HumanitarianAid and 

Relief Center (KSrelief) se 
poursuivent avec la livraison 
de nourriture et de services 
médicaux à Gaza, en Jordanie 
et au Yémen.
Dans la bande de Gaza, 
l’organisation humanitaire 
saoudienne a déployé un 
convoi de 30 camions chargés 
de 10 560 sacs d’abris remplis 

de produits de première 
nécessité destinés au peuple 
palestinien, qui seront 
distribués par l’intermédiaire 
de l’Organisation caritative 
hachémite jordanienne.
Dans le camp jordanien 
de Zaatari, les cliniques 
de KSrelief ont fourni des 
services médicaux à 2 483 
réfugiés. Les spécialistes en 
médecine interne ont traité 
122 patients souffrant de 

diabète, d’hypertension et 
d’asthme ; les pédiatres ont 
reçu 285 enfants, tandis que les 
médecins urgentistes ont traité 
253 patients, entre autres.
Dans le gouvernorat 
d’Hadhramaut au Yémen, 
KSrelief a livré un nouveau lot 
de solutions d’hémodialyse et 
de fournitures au Centre Fatima 
Babtain pour les patients 
souffrant d’insuffisance rénale 
à Sayoun.

Les méthodes de guerre 
d’Israël à Gaza, y compris 
l’utilisation de la famine 

comme arme, les pertes civiles 
massives et les conditions 
mortelles délibérément 
infligées aux Palestiniens dans 
le territoire, sont conformes aux 
caractéristiques du génocide, 
a déclaré le Comité spécial de 
l’ONU chargé d’enquêter sur 
les pratiques israéliennes dans 
un rapport publié jeudi.
“Depuis le début de la guerre, 
les responsables israéliens 
ont publiquement soutenu 
des politiques qui privent les 
Palestiniens des éléments 
indispensables à leur survie 
: la nourriture, l’eau et le 
carburant”, a déclaré le comité.
Les déclarations des 
autorités israéliennes et le 
blocage “systématique et 
illégal” des livraisons d’aide 

humanitaire à Gaza montrent 
clairement “l’intention 
d’Israël d’instrumentaliser des 
fournitures vitales à des fins 
politiques et militaires”, ajoute 
le rapport.
Le comité, dont le titre complet 
est “Comité spécial des Nations 
unies chargé d’enquêter sur les 
pratiques israéliennes affectant 
les droits de l’homme du peuple 
palestinien et des autres Arabes 
des territoires occupés”, a été 
créé par l’Assemblée générale 
des Nations unies en 1968 pour 
surveiller la situation des droits 
de l’homme sur les hauteurs du 
Golan occupé, en Cisjordanie, 
y compris Jérusalem-Est, et 
dans la bande de Gaza. Il est 
composé des représentants 
permanents auprès des Nations 
unies de trois États membres, 
actuellement la Malaisie, le 
Sénégal et le Sri Lanka, qui 

sont nommés par le président 
de l’Assemblée générale.
Son dernier rapport, qui couvre 
la période d’octobre 2023 
à juillet 2024, se concentre 
principalement sur les effets de 
la guerre à Gaza sur les droits 
des Palestiniens.
“Par son siège de Gaza, 
l’obstruction de l’aide 
humanitaire, les attaques 
ciblées et le meurtre de civils 
et de travailleurs humanitaires, 
malgré les appels répétés 
de l’ONU, les ordonnances 
contraignantes de la Cour 
internationale de justice et 
les résolutions du Conseil 
de sécurité, Israël cause 
intentionnellement la mort, la 
famine et des blessures graves, 
utilisant la famine comme 
méthode de guerre et infligeant 
une punition collective à la 
population palestinienne”, a 

déclaré le comité.
La “vaste” campagne de 
bombardements israéliens a 
anéanti les services essentiels 
à Gaza et provoqué une 
“catastrophe environnementale” 
qui aura des “effets durables sur 
la santé”, ajoute-t-elle.
Début 2024, le rapport indique 
que plus de 25 000 tonnes 
d’explosifs, soit l’équivalent 
de deux bombes nucléaires, 

ont été larguées sur Gaza, 
provoquant des destructions 
“massives”, l’effondrement des 
systèmes d’approvisionnement 
en eau et d’assainissement, la 
dévastation de l’agriculture 
et la pollution toxique. Cela 
a créé un “mélange mortel de 
crises qui infligeront de graves 
dommages aux générations à 
venir”, a déclaré la commission.
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EN :
Pétkovic satisfait de la solidité du bloc défensif

CAN-2025 Algérie-Libéria :
Les «Verts» décidés à conclure en beauté

La sélection algérienne 
de football est décidée 
à boucler la campagne 

des qualifications de la Coupe 
d’Afrique des nations CAN-2025 
sur une bonne note, en préservant 
sa série d’invincibilité, dimanche 
face au Libéria au stade Hocine 
Aït-Ahmed de Tizi-Ouzou 
(17h00), à l’occasion de la 6e et 
dernière journée (Gr.E)

Les Algériens, qui se sont 
contentés du point du nul jeudi 
face à la Guinée-équatoriale (0-
0) à Malabo, dans le cadre de 
la 5e journée, aura à cœur de 
renouer avec la victoire, face à 
une équipe du Libéria, qui a signé 
mercredi à domicile son premier 
succès dans cette campagne 
qualificative face au Togo (1-0).
« En décrochant un nul à Malabo, 

nous avons réussi à préserver 
notre série d’invincibilité dans 
ces qualifications. Notre objectif 
est de terminer par une victoire 
dimanche à Tizi-Ouzou», a 
indiqué l’entraîneur-adjoint 
Nabil Neghiz.
Les champions d’Afrique 2019 
vont aborder ce dernier rendez-
vous qualificatif avec l’intention 
de renouer avec la victoire, même 

si l’enjeu sera absent pour les 
deux équipes, puisque l’Algérie 
étant déjà qualifiée, alors que le 
Libéria est éliminé.
Pour cette rencontre, le coach 
national le Bosnien Vladimir 
Petkovic devrait procéder à 
un turn-over, une manière de 
donner de temps de jeu à certains 
joueurs, à l’image du jeune néo-
attaquant Amin Chiakha (18 ans), 
qui a effectué son baptême du feu 
à Malabo. « Je suis très heureux 
de faire mes débuts officiels 
en sélection algérienne, que je 
suivais depuis que j’étais enfant 
sur le petit écran, et aujourd’hui 
j’en fais partie. Je regrette juste 
le fait de ne pas gagner ce match 
face à la Guinée-équatoriale», 
a indiqué le sociétaire du FC 
Copenhague (Div.1 danoise).
Sur le plan de l’effectif, l’équipe 
nationale devrait se passer des 
services du défenseur Ramy 
Bensebaïni, sorti sur une 
blessure au genou face à la 
Guinée-équatoriale. Le joueur de 
la JS Kabylie Mohamed Amine 
Madani est pressenti pour  le 
remplacer dans une défense à 
trois, en compagnie d’Aïssa 
Mandi et Mohamed Amine 
Tougaï.

Même si cette rencontre parait 
sans enjeu, elle demeure 
néanmoins importante à plus 
d’un titre puisqu’elle devrait 
permettre aux «Verts» d’atteindre 
la barre de 7 matchs de suite sans 
défaite, une manière de  faire le 
plein de confiance, en vue de 
la reprise des qualifications du 
Mondial-2026 en mars prochain.
Côté Libéria, dirigé sur le banc 
parle technicien roumain Mario 
Marinica (59 ans), l’objectif est 
de terminer ses qualifications 
avec les honneurs, et essayer de 
créer la surprise à Tizi-Ouzou. 
Cette rencontre sera dirigée par 
l’arbitre gabonais Patrice Tanguy 
Mebiame (31 ans).
Dans l’autre match de cette 
poule, la Guinée-équatoriale, 
également qualifiée avant cette 
ultime journée, se rendra à Lomé 
pour défier la lanterne rouge 
le Togo, dans un match prévu 
également dimanche à 17h00. Au 
terme de la 5e journée, l’Algérie 
caracole en tête avec 13 points, 
à cinq longueurs de la Guinée-
équatoriale (8 pts). Le Libéria (4 
pts) et le Togo (2 pts) ferment la 
marche.

L’équipe nationale 
n’a pas répondu aux 
attentes de ses millions 

de supporters. Elle voulait un 
sans-faute dans les éliminatoires 
de la CAN, mais sa belle série 
de victoires s’est arrêtée jeudi à 
Malabo.
Dans un match chloroformé 
par l’absence d’enjeu après la 
victoire du Liberia face au Togo, 
les Equato-Guinéens devaient  
trouver une autre source de 
motivation. Il y en avait bien 
une, puisque la première place 
n’était pas encore jouée, sans 
oublier l’envie de prendre une 
revanche après la défaite d’il y 
a quelques semaines à Oran. La 
partie n’était rien d’autre qu’une 
séance de pousse-ballon. Les 
deux équipes ne voulaient pas 
se découvrir. Il faut dire que le 
moindre but encaissé allait peut-
être être le tournant du match. La 
rencontre s’est jouée dans des 
conditions difficiles. D’aucuns 
s’y attendaient. Les conditions 
climatiques ont à ce titre joué un 
rôle déterminant.
Le cadre général du déroulement 
du match nous donnait déjà une 
idée sur la difficulté à laquelle 
l’EN allait faire face, et le score 
finale reflète un match serré 
entre deux défenses solides: 
Les arrière-gardes des deux 
équipes ont été imperméables, 
témoignant d’un bloc compact 

et bien organisé. On parlera là, 
bien évidemment, des Verts, 
car aujourd’hui (ndlr- avant-
hier) rien n’a fonctionné dans 
l’animation offensive, malgré la 
présence de Mahrez, Benrahma 
et Amoura. La satisfaction  est 
venue de la défense.
En effet, les attaquants ont peut-
être eu du mal à se créer des 
occasions nettes de scorer, en 
raison du pressing adverse et de 
la densité au milieu de terrain. 
Mais à aucun moment nous 
n’avons senti notre sélection en 
danger. D’ailleurs, Alexandre 
Oukidja a passé un après-midi 
assez calme, n’étant inquiété 
qu’une seule fois en fin de match, 
mais il était bien vigilant.
Le bloc défensif  est donc en 
nette progression : cinq matches 
joués et un seul but encaissé, 
c’était à Annaba contre le Togo. 
Certes, les adversaires affrontés 
ne sont pas les meilleurs du 
continent, mais on a noté des 
signes d’amélioration dans ce 
compartiment, aidé il faut le 
dire par un passage réussi au 
3-4-3 que Petkovic semble avoir 
définitivement adopté, surtout 
lorsque l’EN joue hors de ses 
bases.
Dans le vestiaire, on se félicite 
de ce résultat. Il faut dire que 
l’équipe a longtemps souffert 
au niveau de son arrière-garde. 
Belmadi, qui s’est accroché à ses 

idées initiales et n’a pas voulu 
tester d’autres schémas, a laissé 
une marge pour son successeur 
qui a bien voulu l’exploiter. Il 
est effectivement en train de 
frapper un grand coup dans un 
chantier où il n’y a pourtant pas 
beaucoup de nouvelles têtes, 
notamment dans l’axe. Cela peut 
encore s’améliorer avec plus 
d’implication des milieux du 
terrain. Il faut dire à ce propos 
que le rendement de Zerrouki, 
qui a quand même su tirer son 
épingle du jeu jeudi, n’est pas 
au top. Il peut être plus solide 
s’il joue plus régulièrement 
en club. Les blessures ont en 
outre empêché le sélectionneur 
de manœuvrer et bétonner sa 
défense.
En attendant de récupérer toutes 
ses armes, Petkovic doit se 
pencher sur la composante de 
son milieu et de son attaque. 
L’équipe a montré des carences, 
et l’idéal serait de les combler le 
plus tôt possible, à commencer 
par la rencontre de demain, 
ou même en mars, avec la 
reprise des qualifications d’une 
compétition où le faux pas n’est 
pas permis. Le chantier va donc 
se poursuivre. Contrairement à 
la défense, le coach disposera 
de solutions multiples, à lui de 
savoir les exploiter.
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La Juventus annonce le départ de Paul Pogba

Le FC Barcelone a déjà choisi sa première recrue de 2025

Mercato :
Le Real Madrid croule sous les offres

Annoncé de retour sur 
les terrains en mars 
prochain, le milieu de 

terrain français ne rejouera pas 
avec la Vieille Dame. Les deux 
parties ont décidé de mettre un 
terme à leur collaboration.
Testé positif aux métabolites de 
la testostérone le 11 septembre 
2023, après un match face à 
l’Udinese (où il n’est même 
pas entré en jeu), Paul Pogba 
a vu sa carrière stoppée nette 
le 29 février 2024. Suspendu 
quatre ans, le milieu de terrain 
français était alors annoncé à la 
retraite. Entre l’interdiction de 
s’entraîner avec son club et un 
retour programmé en septembre 
2027, peu de monde le voyait 
revenir.
Mais le clan Pogba avait 
rapidement fait appel et le mois 
dernier, le tribunal arbitral du 

Sport (TAS) a finalement accepté 
de réduire sa sanction à dix-
huit mois. Conséquence : Pogba 
pourra rejouer dès le mois de 
mars 2025. Il aura alors 32 ans. 
Une annonce XXL applaudie 
des deux mains en Hexagone, 
et notamment sur les réseaux 
sociaux de l’équipe de France. 
Sauf qu’à Turin, ce n’était pas la 
même ambiance.

La Juve n’en voulait plus
Rapidement, les médias locaux 
faisaient surtout part d’une 
volonté des dirigeants bianconeri 
de résilier le contrat liant les 
deux parties jusqu’en 2026. Et 
aujourd’hui, c’est chose faite. 
«La Juventus Football Club et 
Paul Pogba annoncent qu’ils ont 
convenu d’un commun accord de 
résilier le contrat de performance 
sportive, à compter du 30 
novembre 2024. L’entreprise 

souhaite à Paul tout le meilleur 
pour son avenir professionnel», 
précise le communiqué du club 
turinois.
Cette issue n’est pas une surprise. 
Tout heureux de pouvoir faire 
son grand retour sur le rectangle 
vert, Pogba n’était clairement 
pas contre l’idée de redémarrer 
sa carrière ailleurs. Enfin, de son 
côté, la Juventus ne voulait plus 
assumer l’imposant salaire d’un 
joueur peu emballant depuis son 
retour dans le Piémont en 2022 
(12 matches, 1 passe décisive). En 
effet, avec la fin de sa suspension, 
Pogba allait retrouver ses 8 M€ 
annuels. Cette séparation arrange 
donc tout le monde. Reste 
maintenant à savoir où rebondir 
le champion du monde 2018 
dont le nom circule en MLS, 
en Arabie saoudite, ainsi qu’en 
Premier League.

Malgré des finances 
toujours dans le rouge, 
le FC Barcelone 

compte bien recruter en 2025. 
Les Culés ont d’ailleurs choisi 
le joueur qu’ils veulent enrôler 
l’année prochaine.
Du 1er janvier au 31 décembre, 
un sujet revient continuellement 
dans les colonnes de la presse 
sportive catalane : le mercato. En 
effet, Sport et Mundo Deportivo, 
les deux publications les plus 
connues, multiplient les articles 
sur ce sujet qui passionne tous les 
fans du FC Barcelone. Mercredi, 
les lecteurs de MD en ont eu 
pour leur argent puisque Deco, 
le directeur sportif du club, a 
donné une longue interview 
dans laquelle il a évoqué les 

cas d’Erling Haaland, Viktor 
Gyökeres ou encore le dossier 
des prolongations de contrat de 
Pedri, Gavi, Frenkie de Jong et 
Ronald Araujo.
Il a aussi été questionné sur le 
précédent marché des transferts 
de son club. Un mercato où les 

pensionnaires du Camp Nou ont 
voulu recruter Nico Williams 
(22 ans). Très ami avec Lamine 
Yamal, avec lequel il a été 
précieux sur les ailes en sélection 
espagnole durant l’Euro 2024, le 
joueur de l’Athletic Bilbao était 
visiblement intéressé à l’idée 

de rejoindre la Catalogne. Mais 
son club, ainsi que sa famille et 
son frère Iñaki, ont réussi à le 
convaincre de rester une saison 
supplémentaire.

Retour de flamme 
pour Nico Williams

Deco a avoué qu’il avait bien 
tenté le coup l’été dernier. « 
Nico est un joueur qui, il est vrai, 
nous intéressait cet été, que nous 
avons essayé, mais après cela, le 
joueur a pris une décision et la vie 
continue. Nous avons fait venir 
Dani Olmo, qui était la priorité 
parce que nous n’avions pas ce 
type de joueur dans l’effectif. 
L’idée avec Nico était d’avoir un 
autre joueur en attaque parce que 
nous voulions de la concurrence 
à un haut niveau. Mais dès que 

le joueur montre qu’il n’est 
pas intéressé à venir, nous n’en 
parlons plus.» Sauf que le Barça 
en parle encore.
En effet, El Chiringuito assure 
ce vendredi que la direction 
catalane fait toujours de lui sa 
grande priorité de 2025. Ce sera 
a priori plutôt pour un transfert 
durant le mercato d’été. Il reste 
à savoir si le Barça aura l’argent 
nécessaire pour l’acheter et si 
Bilbao souhaitera vendre le 
joueur sous contrat jusqu’en 
2027. Si ce dossier venait de 
nouveau à échouer, Sport cite les 
noms de Rafael Leão (AC Milan) 
et de Kvicha Kvaratskhelia 
(Naples), qui est également dans 
le viseur du PSG.

Le Real Madrid aura 
probablement besoin de 
recruter un défenseur cet 

hiver. C’est en tout cas le souhait 
de Carlo Ancelotti. Forcément, 
l’information s’est vite propagée, 
entraînant avec elle pas mal de 
rumeurs dont se serait bien passé 
le club espagnol.
C’est le revers de la médaille 
quand on s’appelle le Real 
Madrid. Plus grand club du 
monde d’après lui-même et 
champion d’Europe en titre, la 
Casa Blanca est aussi un peu 
victime de son statut. Il attire 
la lumière et tous les joueurs ou 
presque souhaitent un jour revêtir 
sa tunique blanche. Même quand 
le Real traverse une crise sportive 
comme c’est le cas actuellement, 
il est à la merci de nombreuses 
rumeurs. Celles formulées par de 
nombreuses personnes gravitant 
autour des joueurs qui souhaitent 
envoyer leurs poulains dans la 
capitale espagnole.

C’est exactement la situation 
actuelle des Merengues. Les 
longues blessures accumulées 
ces derniers matchs fait craindre 
une pénurie de joueurs à 
certains postes. Cette hécatombe 
frappe notamment la défense 
où Courtois mais surtout Dani 
Carvajal, Eder Militao et encore 
David Alaba sont indisponibles. 
Lucas Vazquez qui dépanne en 
doublure de Carvajal, et Aurélien 
Tchouameni, aligné en défense 
centrale en temps de pénurie, 
sont eux aussi blessés pour un 
petit moment. Seuls Antonio 
Rüdiger, Ferland Mendy et Fran 
Garcia sont sur pieds comme 
joueurs expérimentés.
Les téléphones des dirigeants 

n’arrêtent pas de sonner
Jesus Vallejo a déjà 27 ans mais 
il joue très peu et Raúl Asencio 
(21 ans) a disputé son tout 
premier match professionnel le 
week-end dernier. Pour remédier 
à cette situation, Carlo Ancelotti 

a demandé un renfort en défense 
centrale cet hiver, chose que le 
Real n’a pas l’habitude de faire. 
Plusieurs noms ont déjà été cités, 
comme c’est le cas pour Aymeric 
Laporte, Jonathan Tah, Castello 
Lukeba, ou encore Jorrel Hato 
et même Sergio Ramos, lequel a 
été recalé. Ce dernier cas illustre 
bien d’ailleurs ce que vit la 
direction madrilène ces derniers 
temps. Elle est même assaillie 
d’après Relevo.
Les téléphones portables de 
Florentino Pérez, José Ángel 
Sánchez (directeur général) et 
Juni Calafat (directeur sportif 
sans titre officiel) n’arrêtent pas de 
sonner. Les offres se multiplient 
d’agents tentant de profiter de 
la situation pour vendre leur 
joueur. La très grande majorité 
de ces appels sont rapidement 
éconduits car le réseau du Real 
Madrid suffit généralement à 
lui-même pour trouver le profil 
recherché. Certaines personnes 

passent également par la presse 
pour faire fuiter le nom de leur 
client. Et si ce n’est pas pour 

faire signer au Real, cela servira 
pour renouveler et améliorer un 
contrat.
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En Bref...Windows 10 
Microsoft enterre (encore) le canal Beta

L’hégémonie de l’IA est-elle inévitable ?

Google teste en ce moment aux 
États-Unis « Scam Detection», 
un outil reposant sur l’IA 
qui permet d’analyser les 
conversations téléphoniques 
et d’identifier s’il s’agit d’une 
arnaque
Selon une étude de la Global 
Anti-Scam Alliance (GASA) et 
ScamAdviser, 1.000 milliards 
de dollars vont chaque année 
dans la poche des escrocs. 
Les arnaques téléphoniques 
sont parmi les plus répandues. 
Les fraudeurs rivalisent 
d’ingéniosité pour extorquer de 
l’argent à leurs cibles.
« Les appels frauduleux évoluent, 
deviennent de plus en plus 
sophistiqués, dommageables 
et difficiles à identifier », écrit 
ainsi Google sur son blog 
dédié à la sécurité ce mercredi. 
L’entreprise américaine a donc 
mis au point Scam Detection, 
un outil utilisant l’intelligence 
artificielle (IA) pour analyser 
le contenu d’une conversation 
téléphonique et lancer une 
alerte au moindre signe suspect, 
rapporte Presse-Citron.

Un test aux États-Unis
Google a identifié les modes 
opératoires des escrocs au 
téléphone et a entraîné son IA 
à les détecter. L’outil s’activera 
par exemple « si un appelant 
prétend provenir de votre banque 
et vous demande de transférer 
des fonds de toute urgence 
». Il analysera l’appel et s’il 
s’agit bien d’un spam ou d’une 
arnaque, il « pourra fournir une 
alerte sonore et haptique ainsi 
qu’un avertissement visuel ».
Google tient à rassurer les 
utilisateurs sur la protection 
de leurs données, précisant 
qu’aucune information ne 
sera stockée sur le téléphone 
ou envoyée aux serveurs de 
l’entreprise. Pour l’instant, 
Scam Detection n’est disponible 
qu’aux États-Unis, où il est 
testé dans une version bêta sur 
les téléphones Pixel 6 ou plus 
récents.
La firme n’a pas indiqué quand 
l’outil pourrait être déployé plus 
largement. Elle a cependant 
annoncé en parallèle que Google 
Play Protect jouissait désormais 
d’une alerte en temps réel en 
cas d’opérations malveillantes 
détectées sur l’appareil. Là 
encore, les smartphones Pixel, 
à partir de la version 6, sont les 
premiers servis. Mais l’outil 
« sera disponible sur d’autres 
fabricants de téléphones dans 
les mois à venir ».

Microsoft ferme le canal 
bêta de Windows 10 pour la 

deuxième fois, et cette fois-ci, 
ça sent vraiment la fin. Une 
décision qui risque de faire 

grincer des dents, mais qui n’a 
finalement rien de surprenant.

Et c’est reparti pour un tour. 
Microsoft tue (encore) le 
canal bêta de Windows 

10, laissant les membres du 
programme Insider sur le 
carreau. Fermé une première 
fois en 2021, puis ressuscité 
en juin dernier, le projet n’aura 
finalement survécu que quelques 
mois. La firme semble désormais 
concentrer tous ses efforts sur 
Windows 11 – et il en faut –, au 
détriment de son prédécesseur. 
Pourtant, plus de 60 % des 
systèmes Windows dans le 
monde tournent encore sous 
Windows 10, preuve que l’OS 
garde une place importante dans 
les foyers et les entreprises. Faut-
il y voir une évolution logique 
ou un moyen subtil d’inciter les 
testeurs à migrer vers la dernière 
version de l’OS ? Selon toute 
vraisemblance, la réponse, vous 
la connaissez déjà.

Une page qui se tourne 
définitivement

Fermé en 2021, le canal bêta 
pour Windows 10 avait fait 
son grand retour pour tester 
des mises à jour spécifiques et 
introduire quelques nouvelles 

fonctionnalités. Mais cette fois, 
Microsoft semble décidée à 
tourner définitivement la page. 
La raison ? Toutes les ressources 
et équipes de développement 
sont désormais concentrées 
sur Windows 11, reléguant 
Windows 10 aux simples mises 
à jour correctives. Une évolution 
logique, diront certains, surtout 
avec la fin de support général 
prévue en 2025. Mais pour les 
adeptes de l’ancienne version de 
l’OS, le constat reste frustrant.
Pour les entreprises, cette 
décision complique aussi la 
donne. Windows 10 reste un 
standard dans de nombreux 
secteurs, et le canal bêta offrait un 
moyen de tester les futures mises 
à jour avant leur déploiement 
à grande échelle. Avec cette 
fermeture, ces organisations 
perdent un outil crucial pour 
préparer leur transition, ce qui 
pourrait forcer une migration 
parfois coûteuse et délicate vers 

Windows 11.
En simplifiant le programme 
Insider, Microsoft envoie un 
message limpide : tout est 
désormais tourné vers l’avenir, 
et cet avenir, c’est Windows 11. 
Pour les irréductibles encore sur 
Windows 10, aucune illusion 
à se faire : fini les nouvelles 
fonctionnalités, seuls les patchs 
de sécurité resteront au menu, 
gratuits pour le moment, payants 
passé octobre 2025. En bref, 
Windows 10, c’est fini.

Quelles options pour les 
membres du programme 

Insider?
Alors, que va-t-il advenir des 
beta-testeurs ? Microsoft a 
évidemment déjà tout prévu. À 
défaut de pouvoir les forcer à 
basculer sur Windows 11, elle 
les redirigera automatiquement 
vers le canal Release Preview, 
qui propose des mises à jour 
bien plus abouties et destinées 
au grand public – mais nettement 

moins excitantes, il faut l’avouer. 
Une manière de garantir plus 
de stabilité, au prix d’un accès 
limité aux fonctionnalités en 
développement.
Pour les amateurs de premiers 
jets et d’avant-premières, une 
seule solution : migrer vers 
Windows 11, où le canal bêta 
reste actif pour tester les ajouts 
prévus sur les futures mises à 
jour. On en entend déjà certains 
et certaines crier à la trahison, 
mais il faut, somme toute, 
relativiser : la version 23H2 de 
Windows 11 est stable depuis un 
an et seule la toute jeune édition 
24H2, en cours de déploiement 
très progressif, connait encore 
quelques aléas.
En revanche, pour les entichés 
de Windows 10, les options 
se réduisent comme peau de 
chagrin. Explorer des canaux 
alternatifs ou s’orienter vers 
des solutions tierces reste 
envisageable, mais sans garantie 
de retrouver l’équilibre entre 
expérimentation et stabilité que 
le canal Beta proposait. Une 
transition qui, pour beaucoup, 
pourrait bien ressembler 
à un ultimatum déguisé : 
« Acceptez la simplicité du 
canal Release Preview ou 
basculez vers Windows 11 pour 
plus d’innovation. » Microsoft 
a parlé, et le choix s’annonce 
limité.

L’intelligence artificielle semble 
être devenue le nouveau dogme 
de notre siècle ; une technologie 
unificatrice qui ne concerne 
pas uniquement les ténors de la 
Silicon Valley, mais notre société 
toute entière. Ce déterminisme 
technologique mérite toutefois 
d’être tempéré.
Face à l’essor fulgurant de 
l’IA depuis l’avènement de 
ChatGPT, un mantra se répète 
inlassablement dans les cercles 
technologiques : son adoption 
serait inéluctable, son règne 

incontestable, et toute réticence 
à l’embrasser équivaudrait 
à un suicide professionnel. 
Cette rhétorique, portée par 
les géants de la tech et leurs 
évangélistes, mérite pourtant 
d’être déconstruite, comme le 
démontre une analyse menée par 
le Centre d’Éthique Appliquée de 
l’Université du Massachusetts à 
Boston. Au-delà des promesses 
mirobolantes et des prophéties 
auto-réalisatrices, il est grand 
temps d’examiner avec lucidité 
la réalité de cette révolution 

annoncée.
Le mirage de la disruption 
technologique : entre effets 

d’annonce et réalité du terrain
Dans les salles de conseil 
d’administration comme dans les 
amphithéâtres universitaires, le 
discours est unanime : l’IA serait 
la clé de voûte de notre avenir 
professionnel et économique. 
Les entreprises qui tarderaient 
à l’adopter se condamneraient 
à l’obsolescence, tandis que 
les étudiants réfractaires 
compromettraient leur 
employabilité future.
Pourtant, ces assertions 
catégoriques se heurtent à une 
réalité plus nuancée. Un rapport 
publié par The Economist en 
juillet 2024 révèle que l›impact 
économique de l›IA demeure 
remarquablement modeste, 
bien loin des bouleversements 
annoncés. Les gains de 
productivité, censés justifier les 

investissements colossaux dans 
cette technologie, se font toujours 
attendre.
Dans l’enseignement supérieur, 
l’enthousiasme initial laisse 
place à une réflexion plus 
mesurée. Si certaines innovations 
pédagogiques, comme ce chatbot 
incarnant Platon pour dialoguer 
avec les étudiants, ouvrent 
des perspectives intéressantes, 
d’autres évolutions soulèvent 
des inquiétudes légitimes. 
La dissertation universitaire, 
pilier séculaire de l’évaluation 
académique et du développement 
de la pensée critique, se trouve 
menacée par l’impossibilité 
croissante de distinguer les 
travaux authentiques des 
productions assistées par l’IA. 
Cette érosion progressive des 
compétences rédactionnelles 
traditionnelles pose la question 
du rapport coût-bénéfice de cette 
transformation précipitée.
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On entend beaucoup 
parler des bienfaits du 
gingembre mais très peu 

de ses effets secondaires...
Le gingembre est une plante 
dont la racine, appelée rhizome, 
est employée depuis des 
millénaires en cuisine et en 
phytothérapie. En plus de relever 
le goût des plats et des boissons, 
le gingembre a de nombreuses 
vertus pour la santé. Plébiscité 
pour son action antioxydante 
et anti-inflammatoire, il 
est classiquement utilisé 
pour soulager les troubles 
digestifs tels que les nausées 
et vomissements (notamment 
pendant la grossesse), les 
douleurs menstruelles, le mal des 
transports ou encore les douleurs 

articulaires de l’arthrose. Des 
études sont également en cours 
pour évaluer son efficacité dans 
la stabilisation du diabète.
S’il présente peu de contre-

indications, des effets 
secondaires sont possibles si 
on consomme un peu trop de 
gingembre. «En pratique, il est 
recommandé de ne pas dépasser 

plus de 3 grammes par jour», 
rappelle Alexandra Murcier, 
diététicienne-nutritionniste 
à Paris. Le gingembre peut 
fluidifier le sang aussi «la prise 
d’anticoagulants doit faire 
l’objet d’une surveillance pour 
éviter le risque d’hémorragie et 
la consommation de gingembre 
est déconseillée avant une 
intervention chirurgicale», nous 
informe Alexandra Murcier. 
Il est également susceptible 
de provoquer des saignements 
plus abondants chez certaines 
femmes pendant les règles.
La consommation de gingembre 
est déconseillée en cas de 
problèmes à la vésicule biliaire 
car il stimule la production de 
bile. «À haute dose, le gingembre 

est susceptible de provoquer 
des brûlures d›estomac et de la 
diarrhée, ce qui peut sembler 
paradoxal car c›est une plante 
dont on se sert pour apaiser les 
troubles digestifs» ajoute la 
spécialiste. Il faut donc toujours 
le consommer sans dépasser 
3 grammes par jour et bien 
respecter les posologies si on 
le prend en gélule par exemple. 
Le gingembre peut enfin donner 
mauvaise haleine et laisser un 
goût désagréable dans la bouche. 
En cas de doute sur la prise de 
gingembre, il faut demander 
au médecin traitant lors d›une 
consultation ou au pharmacien.

«Une approche innovante» 
selon les chercheurs.
On sait que l’’activité physique 
permet de rester en bonne santé 
et réduit notamment le risque de 
cancer. Faire du sport est bon de 
manière générale. Mais selon 
une nouvelle étude allemande, 
il semblerait que pratiquer son 
activité à certaines heures de 
la journée puisse avoir une 
influence sur la réduction du 
risque de cancer.
Les scientifiques se sont 
appuyés sur les données de 

86 252 Britanniques âgés de 
42 à 79 ans. Ils ont observé 
à quel moment de la journée 
ils pratiquaient leur activité 
physique : 
tout au long de la journée 
en fin de journée 
en début de journée (vers 8 
heures) et en fin de journée 
(vers 18 heures)
le midi et le soir tard
«Nous nous sommes concentrés 
sur l’incidence du cancer 
colorectal compte tenu des 
preuves convaincantes de 

sa relation avec l’activité 
physique» ont expliqué les 
auteurs. Au bout de 5 ans, 529 
cas de cancer colorectal ont 
été enregistrés. «Notre étude 
souligne que non seulement 
l’activité physique est 
importante pour réduire le risque 
de cancer colorectal, mais que 
le moment du pic d’activité tout 
au long de la journée pourrait 
jouer un rôle crucial», a déclaré 
le Pr Michael Leitzmann, auteur 
principal de l’étude.
D’après les résultats publiés 

dans la revue «BMC Medicine», 
faire du sport le midi, en fin de 
journée ou en soirée n’avait 
pas d’incidence sur le risque 
de cancer. En revanche, «une 
activité physique en début et 
en fin de journée était associée 
à une réduction du risque de 
cancer colorectal, au-delà des 
bénéfices de l’activité globale» 
ont affirmé les scientifiques. 
Deux pics d’activité seraient 
particulièrement bénéfiques à 
savoir 8 heures et 18 heures. 
Faire du sport à ces heures là 

réduiraient de 11% le risque 
de cancer colorectal. «Si cette 
constatation est confirmée, le 
moment de l’activité physique 
pourrait émerger comme une 
approche innovante pour 
prévenir le cancer colorectal», 
se sont réjouis les chercheurs. 
Des recherches supplémentaires 
sont maintenant nécessaires 
pour corroborer le rôle du timing 
de l’activité dans la prévention 
du cancer.

Produite par le pancréas, 
l’insuline est une hormone 
qui régule le taux de glucose 
(taux de sucre) dans le 
sang. En cas de résistance à 
l’insuline, également appelée 
«insulinorésistance», le glucose 
ne va pas bien rentrer dans la 
cellule parce que l’insuline ne 
fait pas correctement son travail. 
La quantité d’insuline sécrétée 
par le pancréas est normale 
mais son action est déficiente. 
Résultat, le sucre se retrouve 
en excès dans le sang ce qui 
entraîne une accumulation 
de gras au niveau abdominal. 
«C’est l’un des composants 
physiopathologiques majeurs du 
diabète de type 2 lié au surpoids. 
Dans le diabète de type 2, il y 
a généralement deux phases : 
celle où l’insulinorésistance 

est prédominante et celle où 
la sécrétion d’insuline va 
commencer à être plus marquée, 
déficitaire» remarque le Dr 
Olivier Dupuy, Chef de service 
d’endocrinologie, diabétologie 
et nutrition de l’hôpital Paris 
Saint-Joseph.
Ce phénomène est lié à une 
mauvaise hygiène de vie 
(consommation de produits trop 
gras et trop sucrés, sédentarité, 
hypertension artérielle). La 
résistance à l’insuline peut, de 
manière extrêmement simple, 
être décelée par la mesure 
du tour de taille à l’aide d’un 
mètre de couture. Ce critère 
varie en fonction du groupe 
ethnique. «Les Caucasiens et 
les Africains ont naturellement 
tendance à avoir un tour de taille 
plus élevé que les asiatiques. 

L’augmentation du tour de 
taille est l’un des piliers de ce 
que l’on appelle le syndrome 
métabolique, caractérisé par une 
pression artérielle anormale, 
une hypcholestérolémie et un 
taux de trylgycérides élevé», 
nous précise le Dr Olivier 
Dupuy.
«L’arme fatale et absolue» 
pour perdre du poids avec une 
résistance à l’insuline, c’est 
l’activité physique. «Celle-
ci va permettre d’améliorer 
l’utilisation des métabolites, 
l’équilibre énergétique entre 
les glucides, les lipides les 
protéines. Dans le même 
temps, on va être plus sensible 
à l’insuline puisque l’activité 
physique va optimiser 
la synthèse pancréatique 
d’insuline, le pancréas étant plus 

fonctionnel lorsque la glycémie 
est moins élevée (moindre 
glucotoxicité)», informe 
l’endocrinologue. Il est donc 
essentiel de reprendre ou de 
débuter une activité physique. 
Un médicament antidiabétique 
peut également être prescrit 
contre l’insulinorésistance : 
la metformine. Il favorise la 
perte de poids mais ne peut être 
prescrit qu’en cas de diabète.
Côté alimentation, il est 
recommandé de réduire la 
consommation de glucides et 
de graisses tout en privilégiant 
les légumes et les protéines. 
Mais on ne supprime aucun 
aliment : «Tous les aliments 
sont utiles, ce qui compte ce 
sont les proportions. Des études 
menées à grande échelle ont mis 
en évidence le fait qu’il est plus 

efficace de réduire les féculents 

que de réduire les graisses. 

On n’a pas tous le même 

équipement enzymatique, 

certains microbiotes permettent 

d’avoir une alimentation riche en 

glucides tandis que d’autres ne 

sont pas capables de répondre à 

une sollicitation même modeste 

de glucides d’absorption rapide 

(comme un verre de jus de fruit 

par exemple)», commente le 

Dr Olivier Dupuy. In fine, on 

écoute son corps pour adapter 

au mieux ses besoins sans créer 

de frustrations.

Le gingembre a plusieurs effets secondaires, 
il vaut mieux les connaître avant d’en manger

C’est la meilleure heure pour faire du sport et réduire
 son risque de cancer

Voici «l’arme fatale» pour perdre du poids 
quand on a une résistance à l’insuline
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Une omelette soufflée digne des 
meilleures brasseries ? Ajoutez 
cet ingrédient mystère, et vous 
soufflerez vos invités à tous les 
coups…
S’il est une préparation qui 
met les nerfs des jeunes chefs à 
rude épreuve lors des concours 
culinaires, c’est bien l’omelette 
soufflée. Aérienne, mousseuse, 
elle donnerait presque 
l’impression de mordre dans un 
nuage. Un mets d’une étonnante 
simplicité, et pourtant infiniment 
raffiné, qui fait autant sensation 
sur le plateau du brunch que dans 
les restaurants de renom.
Qu’est-ce qui la différencie 
d’une omelette classique ? Pas 
tant ses ingrédients de base – qui 
restent foncièrement les mêmes 
– que son exécution technique. 
Car il ne faut pas se contenter de 
fouetter ses œufs à la fourchette, 
ce serait beaucoup trop facile. 

La règle impose en effet de 
les clarifier afin de monter les 
blancs en neige, pour venir 
les incorporer dans un second 
temps aux jaunes battus. Il s’agit 
ensuite de verser le tout dans une 
poêle préalablement graissée et 
préchauffée sur feu vif, avant de 
baisser sur feu doux et de laisser 
cuire à couvert. À noter qu’une 
omelette soufflée ne se retourne 
pas : on se contente de la garnir, 
de la replier en deux et de 
poursuivre la cuisson gentiment 
durant quelques minutes pour la 
servir dans la foulée.
Élémentaire, vous dites ? Même 
en suivant méticuleusement 
la théorie, il arrive plus d’une 
fois qu’une omelette soufflée 
retombe à plat quand elle atterrit 
dans l’assiette. Voire qu’elle 
ne souffle pas du tout. Soit 
parce qu’on a cuit ses œufs trop 
fort, soit parce que les blancs 

n’étaient pas suffisamment 
serrés, soit parce qu’on a plombé 
notre appareil avec une garniture 
trop généreuse. Ou simplement 
parce que les planètes de la 
gastronomie n’étaient pas 
alignées ce jour-là…
Pour mettre toutes les chances de 
son côté, on peut toutefois tester 
la technique de Marie Compain, 
alias @marie_food_tips sur 
Instagram, qui garantit une 
omelette soufflée «aussi bonne 
qu›au resto». Son petit secret ? 
Toujours fouetter ses 3 jaunes 
d›œufs avec 1 cuillère à soupe 
de crème liquide jusqu›à les faire 
mousser – vous devez observer 
de petites bulles en surface. Un 
ajout loin d›être futile, puisqu›il 
contribuerait à stabiliser les 
blancs en neige et favoriserait 
une meilleure émulsion.
Une astuce qui semble plutôt 
bien fonctionner, à en juger par 

le volume et le moelleux de son 
omelette… à couper le souffle !
L›omelette soufflée, c›est le 
genre de défi qui peut frustrer… 
mais surtout régaler ! Avec un 
peu de pratique et ce petit secret 
de préparation, pas de doute : 
vous avez tout ce qu›il faut pour 
épater la tablée.
Une astuce qui semble plutôt 

bien fonctionner, à en juger par 
le volume et le moelleux de son 
omelette… à couper le souffle !
L’omelette soufflée, c’est le 
genre de défi qui peut frustrer… 
mais surtout régaler ! Avec un 
peu de pratique et ce petit secret 
de préparation, pas de doute : 
vous avez tout ce qu’il faut pour 
épater la tablée.

Pour mieux organiser son 
dressing, nous avons trouvé une 
méthode de pliage des pantalons 
à la fois simple, rapide et 
élégante, qui permet d’optimiser 
l’espace dans la garde-robe. Vous 
ne pourrez bientôt plus vous en 
passer !
Le dressing est un élément 
essentiel pour toutes les 
fashionistas. S’il n’est pas 

ordonné, rangé et organisé, nous 
avons l’impression de ne rien 
avoir à se mettre, alors qu’en 
réalité celui-ci déborde. Au 
contraire, lorsqu’il est rangé, trié 
régulièrement pour se séparer des 
vêtements que l’on ne porte plus, 
alors, il est plus facile d’imaginer 
des looks et de se renouveler au 
quotidien. Les réseaux sociaux 
regorgent  d’astuces en tous 

genres pour faire face à nos petits 
tracas du quotidien. Que ce soit 
pour ranger ses collants, étendre 
ses jeans pour gagner de la place, 
ou bien ranger ses ceintures, 
on retrouve une multitude de 
techniques, plus ou moins 
efficaces. Et, notre dressing ne 
fait pas exception à la règle. Pour 
l’organiser de la meilleure des 
façons, vous pouvez compter 

sur une méthode efficace afin 
de plier les jeans correctement 
et obtenir une pile bien droite, à 
l’instar de celles en magasin.
Pour ce faire, commencez par 
disposer votre denim à plat, une 
jambe sur l’autre. Si l’entrejambe 
dépasse légèrement, vous pouvez 
le replier vers l’intérieur afin 
d’obtenir un parfait rectangle. 
Première étape, pliez les 

extrémités du pantalon jusqu’au 
milieu de la pièce. Deuxième 
étape, pliez et glissez le bas du 
jean à l’intérieur de la partie 
supérieure. Pour cela, il suffit 
d’entrouvrir la partie haute du 
pantalon. Et voilà, le tour est 
joué. En empilant vos pantalons 
de cette manière, vous gagnerez 
en espace et en lisibilité dans 
votre dressing !

Vous rêvez d’avoir de 
magnifiques roses 
dans votre jardin ? Les 

jardiniers expérimentés savent 
que tout se joue dès la plantation 
et la technique est plutôt simple.
Avoir de belles roses au jardin 
ne se résume pas à prendre soin 
des rosiers en été. Bien avant de 
voir les premiers bourgeons, il 
faut s’assurer que chaque étape 
de préparation soit bien faite. 
Choisir le bon rosier, la bonne 
période pour le planter, et utiliser 
les techniques adéquates font 
toute la différence. C’est un 
travail en amont que les jardiniers 
aguerris maîtrisent parfaitement 
pour s’assurer d’une floraison 
généreuse. Et la première étape 
cruciale se passe dès l’automne 
et la plantation : voici leur secret.
Oubliez les rosiers en pot, 
pour maximiser vos chances 
de réussite, il faut choisir des 

rosiers à racines nues qui sont 
disponibles à partir du mois 
de novembre. La plantation en 
racines nues permet aux rosiers 
de développer des racines 
plus robustes et de s›adapter 
naturellement au sol. Les experts 
s›accordent à dire que cette 
méthode donne des rosiers plus 

vigoureux et résistants, avec 
une floraison souvent plus riche. 
Pour obtenir ces résultats, il est 
essentiel de procéder avant la 
fin du mois de février, car c›est 
durant cette période que les 
rosiers sont encore en dormance 
et peuvent s›enraciner sans 
stress.

Contrairement aux rosiers 
vendus en pots, les rosiers à 
racines nues sont livrés sans terre 
autour de leurs racines. Pour bien 
les planter, commencez par les 
réhydrater en les plongeant dans 
de l›eau pendant quelques heures, 
idéalement toute une nuit. Cela 
permet de revigorer les racines 
après leur transport. Le pralinage 
est une étape essentielle pour 
préparer les rosiers à racines nues 
avant leur plantation et garantir 
leur bonne reprise. En plongeant 
les racines dans un mélange de 
terre argileuse ou de compost 
et d›eau avant de les planter, on 
crée une sorte de «pansement» 
naturel qui nourrit les racines 
et favorise leur enracinement 
dans le sol. Creusez ensuite un 
trou d›environ 40 cm de large 
et de profondeur, pour que 
les racines puissent s›étendre 
confortablement. Ajoutez un 

peu de compost au fond du trou 
pour enrichir le sol, puis placez 
le rosier en veillant à ce que 
le point de greffe, cette petite 
boursouflure sur la tige, se situe 
juste au niveau du sol. Recouvrez 
de terre, tassez légèrement, puis 
arrosez généreusement pour bien 
ancrer la plante. Enfin, étalez une 
couche de paillis pour protéger 
les racines du froid et retenir 
l›humidité.

En plus d’être plus forts, les 
rosiers en racines nues sont 
généralement moins chers, car 
ils sont plus simples à produire 
et à expédier. Les variétés 
disponibles sont souvent plus 
larges et offrent un choix plus 
diversifié pour les jardiniers.

Voici ce que font les meilleurs jardiniers pour avoir 
de superbes rosiers au printemps

Pour une omelette soufflée aussi moelleuse qu’au restaurant, 
il suffit d’ajouter un soupçon de cet ingrédient

Découvrez la technique infaillible pour bien plier les jeans



Le parc archéologique situé près 
de Naples est le dernier en date 
des sites touristiques italiens à 
prendre des mesures pour limiter 
l’affluence.

Vingt mille visiteurs par jour 
et pas un de plus : le célèbre 
site archéologique de Pompéi a 
instauré vendredi 15 novembre 
2024 cette jauge limite pour faire 
face au surtourisme. «Ce sont 
essentiellement des raisons de 
sécurité, aussi bien des visiteurs 
que du personnel, mais aussi la 
protection du patrimoine», qui 
ont entraîné cette mesure, selon 
Gabriel Zuchtriegel, directeur 

général du site.

«Vu que la saison basse 
commence, nous avons la 
possibilité d’expérimenter cette 
mesure. Nous voulons garantir à 
tous les visiteurs une expérience 
de qualité, ça ne doit jamais être 
un tourisme de masse, la qualité 
doit toujours être au centre», a-t-
il insisté.

En 2023, quatre millions de 
personnes ont visité Pompéi, 
dernier en date des sites 
touristiques italiens à prendre 
des mesures pour limiter le 
surtourisme.

Venise et Florence ont déjà pris 
des mesures

Venise a ainsi instauré une entrée 
payante (5 euros) pour visiter la 
cité des Doges à la journée. En 
2024, cette mesure a concerné 29 
jours de grande affluence entre 
avril et juillet, mais en 2025, elle 
sera étendue à 54 jours.

Le célèbre «sentier de l’amour» 
serpentant entre terre et mer 
dans le parc des Cinque Terre 
(nord-ouest) a rouvert en juillet 
après de longs travaux, mais 
les visiteurs doivent désormais 
débourser 5 euros.

À Rome, l’accès à la fontaine de 
Trévi va être réglementé et sans 
doute devenir payant. Et sur les 
ponts de Florence, en Toscane, 
fleurissent les graffiti «Tourists 
go home!» (Touristes, rentrez 
chez vous!).

À Pompéi, la limite de 20 000 
personnes par jour est censée 
également permettre d’atteindre 
une «croissance durable», 
souligne M. Zuchtriegel. Son idée 
est d’agrandir la zone pouvant 
être visitée, ainsi que les zones 
archéologiques limitrophes, de 
manière à pouvoir accueillir au 
bout du compte plus de 20 000 

visiteurs dans des conditions de 
sécurité.

Ce projet «permettra à court 
terme, j’en suis convaincu, de 
revoir ce chiffre (de 20 000 
visiteurs) qui est, je répète, 
expérimental, et de décider si 
nous devons l’ajuster en fonction 
d’une situation en évolution 
constante», a ajouté le directeur.

Classée au patrimoine mondial de 
l’Unesco, Pompéi, deuxième site 
touristique le plus visité d’Italie 
après le Colisée, recouvre une 
superficie totale d’environ 22 
hectares, dont un tiers est encore 
enterré sous les cendres.

Le front éditorial a joué 
un rôle crucial dans la 
révélation des tortures 

coloniales durant la Guerre de 
libération et la dénonciation de la 
colonisation, a affirmé vendredi à 
Alger l’éditeur suisse et militant 
anticolonialiste, Nils Andersson.

S’exprimant lors d’une 
rencontre, en marge du 27e Salon 
international du livre d’Alger 
(Sila), cet éditeur qui a publié en 
Suisse des textes engagés pour la 
cause algérienne, a souligné que 
l’édition était «un choix» conçu et 
pensé par les dirigeants du Front 
de libération nationale (FLN).

Ces livres, témoignages 
et brochures, écrits par 

des intellectuels militants 
anticolonialistes, «rendaient 
compte des tortures subies par les 
Algériens» durant l’occupation 
française, et dénonçaient la 
colonisation.

Le front éditorial, a-t-il poursuivi, 
qui n’a pas pu exister en Algérie 
à cause de la répression et la 
censure, était un «instrument» 
pour faire connaitre la cause 
algérienne à l’étranger à travers 
le livre qui, même saisi, peut 
circuler «clandestinement».

Selon lui, les livres, à l’inverse 
de la presse écrite et la radio-
étroitement contrôlés par les 
autorités coloniales-, avaient 
l’avantage de contourner la 

censure», a expliqué cet éditeur 
qui publie en 1958 «La question» 
d’Henri Alleg (interdit en France) 
qui dénonce la torture que l’auteur 
a subie par des militaires français.

L’invité du Sila a également 
évoqué l’impact de la Guerre 
d’Algérie sur les autres peuples 
colonisés, considérant que 
cette lutte de libération contre 
l’occupation française est «la plus 
importante du XXe siècle».

Militant anticolonialiste 
convaincu, Nils Andersson a été 
décoré en 2013 de la médaille 
«Achir» du mérite national en 
reconnaissance pour son soutien à 
la Révolution algérienne à travers 
l’édition et l’écriture.

Le chanteur, décédé après avoir 
chuté du troisième étage de son 
hôtel à Buenos Aires en octobre, 
portait cette montre peu avant de 
mourir

Disparition étrange. La Rolex 
en or que Liam Payne portait à 
son poignet avant son décès est 
introuvable.

Le chanteur britannique, qui 
faisait partie des One Direction, 
est mort à l’âge de 31 ans 
le 16 octobre dernier après 
une chute fatale depuis le 
balcon de sa chambre d’hôtel 
située au troisième étage de 
l’établissement CasaSur, à 
Buenos Aires. La police locale 
a confirmé à TMZ que le père 
de l’artiste, Geoff Payne, avait 

demandé que les biens de son 

fils lui soient restitués le mois 

dernier. Cependant, la montre en 

question a disparu.

Selon les caméras de surveillance 
de l’hôtel, le chanteur britannique 
portait bel et bien cette Rolex 
quelques heures avant sa mort 
mais la police a assuré qu’il ne 

l’avait plus autour du poignet 
quand ils l’ont retrouvé.

Selon le média local La Nacion, 
les forces de l’ordre ont fouillé 
la chambre du chanteur ainsi que 
le domicile de trois personnes 
arrêtées la semaine dernière en 
lien avec sa mort.

Recherches en cours

Les prévenus - un ami de 
Liam Payne, un employé de 
l’hôtel ainsi qu’un trafiquant 
de drogue présumé - ont été 
accusés respectivement d’avoir 
abandonné le musicien et de 
lui avoir fourni des stupéfiants. 
Toujours selon le même média, 
la police prévoit de retourner 
fouiller la suite de Liam Payne 
pour s’assurer qu’ils n’ont rien 

raté.

Une source proche du procureur 
citée par La Nacion explique que 
le chanteur l’avait « au moins 
deux à trois heures avant sa 
chute fatale dans l’hôtel ». Selon 
le tabloïd britannique The Daily 
Mail, la Rolex aurait une valeur 
de 40.000 euros.

Le corps de Liam Payne a 
récemment été rapatrié au 
Royaume-Uni et ses funérailles 
auront lieu dans la ville de 
Wolverhampton, d’où il est 
originaire. Liam Payne a connu 
la gloire avec Harry Styles, Zayn 
Malik, Louis Tomlinson et Niall 
Horan en formant le groupe 
One Direction en 2010 dans 
l’émission The X Factor.

La police argentine recherche la Rolex en or de Liam 
Payne

SILA
 Le front éditorial, une «tribune» pour dénoncer

 les tortures coloniales en Algérie

Face au surtourisme, Pompéi instaure une limite
 de 20 000 visiteurs quotidiens
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L’interprète de Rambo avait bien 
caché son intention de vote avant 
les élections américaines, mais il 
peut maintenant exulter en direct 
de Mar-a-Lago.
Donald Trump n’a pas reçu 
beaucoup de soutien de la part de 
personnalités d’Hollywood lors 
de sa campagne, mais maintenant 
qu’il est élu, certaines célébrités 
sortent de l’ombre. C’est le cas de 
Sylvester Stallone, qui a introduit 
le président élu au gala de 

l’America First Policy Institute 
organisé chez Trump lui-même, à 
Mar-a-Lago en Floride.
La frustration de garder le choix 
de son vote pour lui a dû être 
grande pour Sylvester Stallone, 
au vu des références qu›il a 
utilisées pour présenter celui qui 
a convaincu plus 76 millions de 
citoyens américains. L›interprète 
de Rambo a d›abord fait référence 
à l›un de ses personnages fétiches 
: Rocky Balboa. Mais pas à 

n›importe quel moment de son 
long métrage.

Trump, Rocky et les pères 
fondateurs

Sylvester Stallone a en effet 
comparé la trajectoire du chef 
du Parti républicain à la scène 
d›ouverture de son film de 1976. 
Cette séquence commence par 
un gros plan sur une peinture de 
la résurrection du Christ puis la 
caméra descend pour montrer 
le héros sur le ring. Car pour 
le comédien, Jésus, Rocky et 

Trump, même combat !
« À ce moment-là, il a été la 
personne choisie et c›est comme 
ça que commence son parcours – 
quelque chose allait arriver, cet 
homme allait se métamorphoser 
et changer les vies, tout comme 
le Président Trump », a ajouté, 
théâtral, l›interprète de Rocky.
Et ce n›était que le début, car, 
pour lui, Donald Trump est un 
« vrai personnage mythologique 
», rien de moins. Et d›ajouter : 
« J›adore la mythologie. Et cet 

individu n›existe pas sur cette 
planète. Personne n›aurait pu 
réussir ce qu›il a réussi, je suis en 
admiration. »
L›acteur a poursuivi sa tirade 
en annonçant que le président 
allait « changer le monde » tout 
comme l›un des pères fondateurs 
de la Constitution américaine 
et premier président des Etats-
Unis. « Il n›avait aucune idée 
qu›il allait changer le monde 
et pourtant, on sait à quoi 
ressemblerait le monde sans lui. 
Nous avons notre second George 
Washington. Félicitations ! » a-t-
il exulté tout en applaudissant.
Après un léger couac, Sylvester 
Stallone ne sachant pas où aller, 
son élu n›arrivant pas et la 
musique (God Bless the USA par 
Lee Greenwood) étant relancée 
une deuxième fois, c›est avec 
une poignée de main virile que 
Donald Trump, enfin monté sur 
l›estrade, a remercié son fervent 
soutien pour cette introduction 
dithyrambique.

Conformément à son souhait, 
les instruments de ce dieu de la 
six-cordes seront dispersés en 

janvier.

De dizaines de guitares et 
d’autres équipements de 
musique de Jeff Beck, 

guitariste britannique de légende 
mort début 2023, seront mis en 
vente aux enchères en janvier 
2025, à Londres, a annoncé 
Christie’s, vendredi 15 novembre 
2024. Considéré comme l’un des 
meilleurs guitaristes au monde, 
capable de passer du rock au 
blues, au jazz, et même à l’opéra, 
Jeff Beck était connu pour ses 
talents d’improvisateur.
Il est devenu célèbre après avoir 
rejoint le groupe de rock The 
Yardbirds en 1965, où il a joué 
avec Jimmy Page. Le duo a taillé 
sa légende avec les albums et 
morceaux Shapes of Things et 
Over Under Sideways Down. 
Le musicien, mort en janvier 
2023 à 78 ans, a remporté huit 
Grammy Awards en récompense 
de sa virtuosité et de son sens 
de l’innovation à la guitare 
électrique.

Des trésors comme la 
«Oxblood» et la «Tele Gib»

Cette vente compte plus de 130 
objets, dont 90 guitares et des 

amplis, utilisés par Jeff Beck 
«tout au long de sa carrière 
qui s’est étalée sur près de six 
décennies», explique la maison 
d’enchères dans un communiqué.
La pièce phare de cette vente est 
la guitare «Oxblood» Gibson 
Les Paul 1954, qui apparaissait 
sur la couverture de l›album 
solo Blow By Blow, récompensé 
d›un Grammy en 1975, et qui a 
été utilisée par Jeff Beck dans de 
nombreux concerts. Son prix est 
estimé entre 350 000 et 500 000 
livres sterling (entre 420 000 et 

600 000 euros).
Figure par ailleurs la «Tele Gib», 
une guitare hybride construite 
spécialement pour Jeff Beck en 
1973 par le designer Seymour 
Duncan, estimée entre 100 000 et 
150 000 livres sterling (119 800 
et 179 700 euros).
Également en vente, la 
«YardBurst» Gibson Les Paul 
1958 qu’il avait achetée à 
Londres en 1966 alors qu’il 
était encore dans les Yardbirds, 
estimée entre 40 000 et 60 000 
livres sterling (entre 47 930 et 71 

900 euros).
«Ces guitares étaient son 

grand amour»
C’est «un énorme déchirement» 
de se séparer de ces instruments, 
mais ils doivent être «partagés, 
joués et aimés à nouveau», a dit 
la veuve du musicien, Sandra 
Beck, dans le communiqué.
«Ces guitares étaient son grand 
amour, et, près de deux ans 
après sa mort, il est temps de 
s’en séparer comme le souhaitait 
Jeff», a-t-elle ajouté. «J’espère 
que les guitaristes qui achèteront 

ces objets pourront se rapprocher 
du génie» qu’il était, a relevé 
Sandra Beck, soulignant qu’il 
n’avait jamais couru «après 
le succès commercial. Pour 
lui, il s’agissait seulement de 
musique».
Les principales pièces de la vente 
vont être exposées à Los Angeles 
entre le 4 et le 6 décembre. 
L’ensemble de la collection sera 
visible chez Christie’s à Londres 
avant d’être mise en vente le 22 
janvier.

Sylvester Stallone compare Donald Trump à George 
Washington 

La collection de guitares de Jeff Beck aux enchères 
en janvier à Londres
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Si elle est loin d’être ma-
jeure, Harper Beckham 
(13 ans) a déjà le sens des 

affaires. La fille de Victoria et 
David Beckham a été élevée à 
bonne école avec deux parents 
entrepreneurs et elle ne devrait 
pas tarder à lancer sa propre 
marque si l’on en croit les infor-
mations de Voici.

Les chiens ne font pas des chats 
et avec Harper, Victoria et David 
Beckham tiennent peut-être leur 
nouvelle poule aux oeufs d’or. Il 
faut dire qu’avec de tels parents, 
la jeune fille de 13 ans, cadette 
d’une famille de quatre enfants, 
a de qui tenir. S’il a été un grand 
joueur de football, son père a 
surtout su faire prospérer son 
image à travers le monde pour 
devenir aujourd’hui propriétaire 
de sa propre équipe de football. 
Depuis plusieurs années mainte-

nant, il a pris les rênes de l’Inter 
Miami, dont il est propriétaire, et 
il a même réussi à attirer le plus 
grand joueur de tous les temps, 
Lionel Messi.

De son côté, l’ancienne Spice 
Girls a, elle aussi, parfaitement 
su rebondir après l’arrêt de sa 
carrière de chanteuse en créant 
notamment sa propre gamme 
de produits de beauté. Du côté 
de leurs enfants, Brooklyn Bec-
kham s’est lancé comme chef 
sur les réseaux sociaux tandis 
que son petit frère Romeo hésite 
entre une carrière de footballeur 
professionnel ou de mannequin. 
S’ils ont eu trois garçons, la 
petite dernière est une fille et se 
prénomme Harper Seven. L’an 
dernier, on l’a vue star sur le 
terrain, éclipsant Lionel Messi à 
Miami avant les quarts de finale 
de la Leagues Cup. Plutôt dis-

crète, la jeune fille de 13 ans fait 
parler d’elle ces derniers temps 
et elle s’est notamment rendue 
à la cérémonie des Women of 
the Year Awards, organisée par 
le magazine Harper’s Bazaar à 
Londres, le 6 novembre dernier.

Victoria dépose une nouvelle 
marque au nom d’Harper

L’occasion pour Harper, vêtue 
d’une robe signée par Victoria 
Beckham, de remettre un prix à 
sa propre mère. «Elle a construit 
une entreprise incroyable à partir 
de rien et m’a montré la valeur 
du travail», a déclaré celle que 
l’on a vue sublime aux côtés de 
son frère Cruz et sa compagne 
pour la Fashion Week parisienne 
en septembre. Et visiblement, 
Posh a quelques idées en tête 
pour la suite de la carrière de sa 
fille. D’après les informations de 
Voici ce vendredi 15 novembre, 

plusieurs sources affirment que 
Victoria a «déposé et ajouté à 
sa société une nouvelle marque 

: H7B Limited. H7B comme 
Harper Seven Beckham, le nom 
complet de sa fille».

Samedi 16 novembre 2024, 
Kendji Girac sera invité dans 
Le Grand Studio RTL. Dans un 
extrait visionné en avant-pre-
mière par Gala, il revient sur son 
expérience dans The Voice et ré-
vèle avoir été «choqué» par une 
phrase de Jenifer.

Après son terrible accident qui 
a failli lui coûter la vie, Kendji 
Girac a décidé de se reprendre en 
main. Le chanteur a adopté une 
nouvelle hygiène de vie, passe 
plus de temps avec sa famille et 
livre plus facilement ce qu’il a 
sur le cœur. Pour faire ressortir 
toutes ses émotions, il peut 
compter sur son ami Vianney, 
qui a grandement participé à 
l’écriture de son dernier album. 

«Reste en studio, chante mon 
ressenti», lui a demandé le 
chanteur lors de sa période 
de convalescence. «Mon ami 

Vianney a su, comme d’habitude 
et depuis des années, me cerner, 
trouver les mots, ce que j’avais 
envie de dire. Parce que moi je 

suis quelqu’un qui ne se dévoile 
pas facilement», a raconté 
l’interprète de Color Gitano 
dans l’émission En Aparté.

Cette phrase de Jenifer qui a 
fait peur à Kendji

Kendji Girac a parcouru bien du 
chemin depuis sa révélation dans 
The Voice en 2014. Cependant, 
il n’a jamais oublié l’émission 
qui l’a fait connaître. Dans un 
extrait de l’émission Le Grand 
Studio RTL, qui sera diffusée 
samedi 16 novembre et qui a été 
partagé par Gala, il s’est souvenu 
de ses débuts : «Je voulais juste 
y aller, pas pour gagner mais 
pour voir ce que c’était. La 
télé me faisait peur, je stressais 
énormément mais je voulais que 

les gens m’entendent chanter, je 
voulais avoir des likes sur mon 
Facebook.»

Arrivé en finale, il a été effrayé 
par une éventuelle victoire. Ce 
qui l’angoissait le plus : donner 
des interviews ! D’autant plus 
que Jenifer, alors coach dans le 
télécrochet, lui a lancé : «Ah ben 
là mon gars, t’es foutu, tu vas 
faire interview sur interview.» 
Pas de quoi rassurer le jeune 
homme, peu habitué à être 
dans la lumière. «Elle m’avait 
choqué», a révélé Kendji Girac. 
Et d›ajouter : «J’avais peur de 
m’exprimer, je faisais des fautes 
de français, donc ça me mettait 
la pression.» Dix ans plus tard, il 
est rompu à cet exercice !

Pendant un voyage au Kenya, 
en octobre 2010, le prince Wil-
liam a fait sa demande en ma-
riage à sa dulcinée. Quelques 
semaines plus tard, le 16 no-
vembre 2010, ils annonçaient 
l’heureuse nouvelle au monde 
entier. L’occasion de se pencher 
sur la fameuse bague de fian-
çailles qu’a choisi le prince, 14 
ans après cette annonce. Si ce 
saphir orné de diamants repré-
sente l’amour que se portent les 
deux tourtereaux, il s’agit aussi 
de la bague de fiançailles de la 
princesse Diana.

Derrière ce bijou, se cache 
une réalité bien moins roman-
tique. Comme le rappelle The 

Mirror ce mardi 10 novembre, 
cinq jours avant la sortie de 
la saison 4 de The Crown sur 
Netflix, le prince Charles avait 
présenté une sélection de plu-
sieurs bagues du bijoutier Gar-
rard of Mayfair, à Lady Diana. 
À l’époque, la duchesse de Cor-
nouailles n’était âgée que de 20 
ans. La demande s’est déroulée 
au sein du château de Windsor. 
Le fils de la reine Elizabeth II 
avait confié à sa dulcinée qu’elle 
lui avait «tellement manqué». 
Interrogée dans le documen-
taire Charles and Di: The Truth 
Behind Their wedding, diffusé 
sur Channel 5 le samedi 27 
juillet 2019, l’experte royale 

Ingrid Seward révélait que 
Lady Di avait «éclaté de rire» 
lorsque son futur mari lui avait 
fait sa proposition. «Je pense 
que c’était probablement ses 
nerfs», précisait la biographe. 
Et le journaliste spécialisé dans 
la royauté, Christopher Wilson, 
de confirmer : «Elle a été com-
plètement bouleversée par cela, 
elle ne l’a pas vu venir.»

«Il ne l’a pas prise dans ses 
bras»

The Mirror rapporte que lors 
d’une interview, Diana avait 
donné davantage de détails sur 
ces fiançailles. «Il a dit : ‘Tu te 
rends compte qu’un jour tu seras 

reine.’ Et j’ai dit : ‘Je t’aime tel-
lement, je t’aime tellement’», 
racontait la maman des princes 
William et Harry, décédée en 
1997 dans un accident de voi-
ture. D’après Christopher Wil-
son, l’attitude du prince Charles 
était elle aussi étrange. Voici ce 
que le biographe révélait sur les 
coulisses de ce moment histo-
rique : «Il ne l’a pas prise dans 
ses bras et ne l’a pas embrassée, 
ou n’a fait aucune des choses 
que l’on peut faire lorsque l’on 
demande en mariage la personne 
qu’on aime.» Et de poursuivre 
: «Il a appelé sa mère, simple-
ment pour lui dire qu’il l’avait 
fait. ‘Vous m’avez demandé de 

me marier avec quelqu’un et 
je l’ai fait.’ Ce qu’il avait fait, 
c’était qu’il avait finalement 
trouvé une femme.»

Diana Spencer et l’héritier au 
trône se sont mariés le 29 juillet 
1981 en la cathédrale Saint-Paul, 
à Londres. Plusieurs ombres 
sont venues ternir ce tableau, à 
commencer par les infidélités du 
jeune marié. La liaison entre le 
prince Charles et Camilla Par-
ker Bowles, dont Diana n’était 
pas dupe, n’est plus un secret 
pour personne. Ces deux se sont 
mariés au Windsor Guildhall, le 
9 avril 2005 - neuf ans après le 
divorce de Lady Di et du fils de 
Sa Majesté.

Harper Beckham,à 13 ans, l’héritière de l’empire familial 
en passe de créer son business ?

Kendji Girac «choqué» par Jenifer lors de sa finale 
dans The Voice

Kate Middleton
la triste histoire derrière sa bague de fiançailles
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Les services de Sûreté de la wilaya 
de Tizi Ouzou ont annoncé, samedi 
dans un communiqué, la prise de 

mesures organisationnelles pour faciliter 
l’accès des supporteurs au Stade Hocine 
Aït Ahmed et assurer la fluidité du trafic 
routier, afin de suivre le match Algérie-
Libéria comptant pour les qualifications 
à la Coupe d’Afrique des Nations (CAN 
2025), programmé pour ce dimanche.
Ces mesures consistent à déployer un 
dispositif policier autour du stade pour 
orienter les supporteurs et faciliter leur 
accès, outre la mise en place d’un dispositif 
sécuritaire pour organiser et fluidifier 
le trafic routier  sur les axes menant au 
stade et les routes adjacentes, précise le 

communiqué.
Les mêmes services ont appelé les 
supporteurs qui ne détiennent pas de billet 
d’entrée à «ne pas se rendre au stade ou 
ses alentours», de même que l’entrée des 
mineurs au stade est interdite, sauf s’ils 
sont accompagnés de leurs parents.
Les services de Sûreté de la wilaya ont 
souligné l’obligation de présenter une 
pièce d’identité, précisant que toute 
personne «prise en possession d’un faux 
billet d’entrée ou d’objets prohibés, sera 
arrêtée et déférée devant la justice».
Les mêmes services ont insisté sur la 
«nécessité de respecter les mesures 
organisationnelles prises à cet effet et de 
contribuer au succès de ce match».

CAN-2025 / Algérie-Libéria
Mesures organisationnelles 

pour faciliter l’accès au 
Stade de Tizi Ouzou


